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Фабриканты в Лодзи 
отказались повысить рабочим 

заработною плато
В о з л е ж и ©  п о в т о р е н и е  з а б з ю т о в к ! ®  т Л а д а н

Польские социалисты провалились
Еак и следовало ожидать, после 

сорванной польскими социалистами- 
меньшеЕиками лодзинской забастов
ки, промншлеввики категорически 
отклонили требование текстильных 
рабочих о повкшевии заработной 
платы на 20 процентов. Прокышлен- 
никн мотивируют свою позицию тем, 
что материал"}ное положение тек
стильщиков улучшилось, ибо в на
стоящее время они работают 6 дней 
в неделю вместо прежних 3 дней. 
Между тем опубликованный ьа днях 
доклад нравительстгевной комиссии 
отмечает, что реальвая заработная 
плата лодзннских текстильщиков по
низилась, повышения не поспевают 
за ростом ДОрГОЕИЗБЫ.

Ввиду этого профсоюз текстнлыпи- 
■ ков, руководимый теми же пепеэсов- 
цами (ППС), вынужден признать по
зицию предпринимателей провокацией 
еоё и внес постановление об об'яв- 
леЕии забастовки во всей лодзинской 
текстильной промышленности.

Окончательно вопрос будет решен 
на совещании фабричных делегатов 
во вторник. Однако, профсоюзные бю
рократы просят правительство преду
предить забастовку, соглашаясь на 
любое арбитражное (посредническое) 
решение из спасения, что руковод
ство забастовкой перейдет к комму
нистам.

В Германии бастую т  
50 тысяч рабочих 

морских верФей

Вслед за рабочими гамбургских и 
нильских верфей сб'явили забастовку 
и рабочие верфей в Бремене и Штет 
тине. Таким образом, работа прио
становлена на всех крупных герман
ских Еерфях. Бастует 50 тыс. рабо
чих. *

* *

Все наборщики типографий Саар
ской области об'явили забастовку. 
Газеты, за исключением органов гер
манской компартии и герм; некой со- 
тшал-демогретической н а р т ь , лише
ны возможности регулярно выходить.

В Чехословакии 
забастовало девять  
тысяч горнорабочих

ПерегсЕОры между предпринима
телями и горняками в округе Еладно 
(Чехословакия), начатые после рас
торжения колдогоЕора, не привели 
ви к какому соглашению. Предпри
ниматели предложили увеличить за
работную плату на 5 процентов. В 
Еладно состоялась делегатская кон
ференция, на которой участвовало 
200 представителей всех профсоюзов 
Еладно, в том числе и реформист
ского. Еовференция отклонила пред
ложения предпринимателей, как про
вокацию, и сб'явила забастовку всех 
горваков. В забастовке участвует 
9000 горняков.

Нровавые столкновения фашистов 
^ с фронтовиками

Вчера, во время общинных выбо- i **
ров в Гейстгахте, под Гамбургом, проис
ходили серьезные столкновения между 
красными фронтовиками и членами 
союза «Республиканский флаг». Один 
из красных фронтовиков убит. Число 
раневых значительно.

Во время фашистской демонстра
ции в Берлине и происходившей од
новременно контр демонстрации ле
вонастроенных рабочих масс имели 
место столкновения. Несколько нацио
нал-социалистов ранено. Арестовано 
20 чел. рабочей молодежи.

СОБРАНИЕ У АФГАНСКОГО 
ПАДИШАХА 1

В п ерв ы е  а ф г а н к и  е д у т  з а  гр а н и ц у  у ч и т ь с я .

У Афганского падишаха состоялось 
собрание, на котором присутствовали 
все члены)* правительства, представи
тели государственных служащих, ку
печества, остальных слоев населения, 
в том числе представительницы от 
женщин. - Падишах предложил при
ветствовать группу учащихся, от
правляющуюся за границу для окон
чания образования. В состав этой 
группы входят также женщины. Это 
первый случай поездки за границу 
учащихся женщин Афганистана.

Далее падишах сделал краткое 
сообщение о своем путешествии за

границу, отметив произведенные во 
время путешествия закупки фабрично- 
заводского оборудования и военного 
снаряжения.

Перечислив заключенные во время 
путешествия договоры, падишах сооб
щил, что предстоит, заключение дого
вора между Афганистаном и 13 стра
нами. В частности, падишах отметил 
переговоры о заключении торгового до
говора с СССР.

—Мы близко подошли к разреше
нию вопроса, в виду чего можно 
надеяться на заключение догово
ра в ближайшем будущем.

Погиб итальянский 
самолет, участвовавший 

в поисках „Италии46
Убито три летчика

Погиб возвращавшийся со Шпиц
бергена, принимавший участие в по
исках «Ита лиг», гидросамолет италь
янского военного флота,находившийся 
под управлением пилота Пивцо. Са
молет, пролетая над долиной Роны, 
вблизи города Баланс, попал в силь
ную грозу. При попытке ^ыбраться 
нз района, охваченного грозой, само
лет наткнулся на электрик свие про
вода высокого напряжения и упал в 
Рону. Три офицера, находившиеся в 
переднем помещевни самолета, были, 
невидимому, убиты электрическим 
током и их тела унесены течением 
реки. Два механика, находившиеся в 
задней кабине, спасены и отделались 
лишь легкими ранениями. Производят
ся поиски погибших летчиков.

Воздушная линия через. 
Сибирь сможет 

работать круглый год
Состоялось заседание обществ по 

изучению севера с помощью воздуш
ных кораблей, посвященное вопросу 
о транссибирском воздуг - пути. 
На заседании было сообще . г> еовом 
изобретении, благодаря тором”, лет
чик, находясь в -а' дух. моаш ав
томатически менять колеса ласси на 
лыжи и наоборот. Это изобретение 
впервые будет испробовано зимой на 
линии Ленинград—Берлин—Москва. 
От успеха его зависит не только 
бесперебойное зимнее сообщение ме
жду Европой и СССР, но, главным 
образом, непрерывная работа I,транс
сибирского воздушного пути.

В президиуме общества счита: г, 
что организация регулярных поездок 
Москва—Иркутск может быть нала
жена с лета 1929 года.

Забастовка Французских  
текстильщ иков  

_ в Туркуэне
На организованных революцион

ными союзами митингах в Туркуэне 
и Лилле приняты резолюции преду
предить обвинение текстильных 
фабрикантов, что со 2 октября будет 
об'явлева забастовка, если требова
ния рабочих об увеличении заработ
ной .платы не будут удовлетворены.

Соглашатели " в Лилле устроили 
под защитой полиции митинг, на 
котором вождь местных соглашателей 
докладывал о переговорах с Луше- 
ром (француз; кий министр торговли 
и промышленности) и Пуанкаре (пред 
седатель совета министров), утвер
ждал, будто 'забастовка будет на 
руку не рабочим, а предпринимате
лям. __________

|  В одной Ш отландии  
350000 горняков 

без работы
В виду бедственного положения 

шотландских углекопов, среди кото
рых число безработных возросло до 
350000 человек, к<митет горняков 
обратился через печать к обществен
ной благотворительности, так как все 
обращения к правительственной вла
сти и к шахтовладельцам оказались 
тщетными.

АНГЛИЯ— МОРЯК Ф РАНЦИИ, 
Ф Р А Н Ц И Я -С О Л Д А Т  АНГЛИИ.

«Англо-французское соглашение око 
залось не только «компромиссом» о 
морском флоте, но и соглашением о 
флоте воздушном, об обученных резер
вах, о военной разведке и т. д. На
лицо знакомая картина военно-поли
тического союза двух империалисти
ческих держав». (Из газет).

Шила в мешке не утаишь!;

ДОЖДИ НА УНРАИНЕ
СЕВ ОЗИМЫХ ВОЗОБНОВИЛСЯ!

Украинский варномзем получил от 
целого ряда южных округов Украи
ны ^общен” о начавшихся дождях. 
Из Херсон-5 Мариуполя, Криворожья, 
Me. ’тополя и Запорожья сообщают, 
что повсеместно возобновился прио- 
г овлеяный засухой сев. Метеоро- 

шские условия (погода) вполне 
гар?.::тируют хор. шив озимые. Для 
посевов достаточно влаги и тепла. 
.Количество выпавших осадков затри 
дня в нш. сорых районах достигло 
месячной нормы.

Прием добровольцев  
на военно-морскую  

служ бу
Управде .лв военно-морских сил 

доводят до сведения трудящихся мо
лодежи допризывного возраста, что 
текущей осенью будет открыт прием 
добровольцев на военно-морскую служ
бу во флоте и береговой обороне.

ЗА СЕНТЯБРЬ В НАШЕМ 
ОКРУГЕ ЗАГОТОВЛЕНО 13012 

ЦЕНТНЕРОВ ХЛЕБА
Октябрьский план нужно выполнить с превышением

Хлебозаготовки растут. Еаждая пя
тидневка дает нашему округу больше 
и больше заготовленного хлеба.

С 26 по 30 сентября включитель
но по округу заготовлено хлебных 
культур 5967 центнеров (35802 п.) 
или на 49 процентов больше, нежели 
в пятую пятидневку. За это время 
по системе потребительской коопера
ции заготовлено хлеба 3290 центне
ров (19740 пуд.) ,полеводсоюз—1517 
центнеров (9102 пуд.) и союзхлеб— 
1160 центнеров (6960 п.).

За шестую пятидневку сентября 
союзхлеб заготовил хлеба значитель
но меньше, чем в предыдущую пя
тидневку. С 21 по 25 сентября си
стемой сиозхдеба было заготовлено 
хлебвых культур 1485 центнеров 
(8916 п.).

Потребительская кооперация за 
шестою пятидневку сентября увели
чила свои хлебозаготовки на 1950 
центнеров (11700 пуд.) и полеводсо- 

, юз на 337 цегтнеров (2022 пуд.).
Ва первом месте по заготовкам 

стоит потребительская кооперация.

Всего за сентябрь всеми загото
вителями заготовлено хлебных куль 
тур 13012 центнеров (78072 п.) 
План не выполнен на 922 цент
нера (5532 п.).

В октябре потребительская коопе
рация должна заготовить хлеба 
175000 пудов, полеводсоюз—100000 
пудов и союзхлеб—75000 пудов.

Несмотря иа то, что хлебозаготовки 
в нашем округе растут, все же теми 
их медленный. Планы не выполня
ются. Еаждый хлебозаготовитель дол
жен твердо помнить, что до 1 янва
ря необходимо заготовить почти по
ловину годового плана.

Заготовит ли наш округ к тому 
времени столько хлеба?

Есть опасение, что нет, при усло
вии, если заготовители попрежнему 
будут работать с прохладцем. В ско
ром времени наступит распутица. За
готовит значительно снизятся. Нужно 
сейчас же бросить все силы на за
готовки и стремиться выполнить ок
тябрьский план с превышением.

Хлебозаготовители Сибири не готовы к вывозу 
хлеба из глубинных пунктов

Из ряда округов поступают 
сообщения о том, что заготови
тели оказались совершенно не 
подготовленными к вывозу хле
ба из глубинных пунктов. В 
Бийском округе усилившийся в 
связи )с хорошей погодой под
воз хлеба привел к тому, что 
многие сельские потребобщества 
буквально захлебываются в хле
бе, не имея возможности его 
аывезти. Артели возчиков не 
организованы в Минусинском и
ТОМСКАЯ ДОРОГА Д О Л Ж Н А ”  
ПОГРУЗИТЬ 30 МИЛЛИОНОВ  

ПУДОВ ХЛЕБА.
Томская железная дорога уси

ленно готовится к предстоящим 
хлебным зимним перевозкам.

За год в пределах дороги бу
дет погружено свыше 30 миллио
нов пудов хлеба, что дает увели
чение против прошлого года на 
28 процентов.

Чистка судебных
учреждений в Туле

Губернская контрольная комиссия 
обнаружила разложение среди ответ
ственных работников прокуратуры и 
тульского губсуда. Там свили гнездо 
пьянки и бесчинства. ГЕЕ об'явила 
строгий выговор губпрокурору По
стникову, бывшему нредгубсуда Жи- 
рякову, лишив их на три года пра
ва занимать ответственные посты. 
Судебные работники Савельев и Вла 
сов сняты с работы. Сделан также 
выговор сотруднице суда Рязановой, 
зампредгубсуда Якобсону, профработ
нику Масленникову, завфинотделом 
Фоминенко. Судебный аппарат обно
вляется. _________

НА 337 МИЛЛИОНОВ РУБ. 
РАСПРОСТРАНЕНО ЗАЙМА В СССР

По предварительным неполным све 
дениям наркомфина, подписка на 
заем индустриализации достигла по 
всему Союзу 337.121.500 рублей Из 
этой суммы на РСФСР приходится 
245 миллионов рублей, на У ССР- 
63.614 тысяч рублей, на БССР— 
7.090 тысяч рублей. Подавляющая 
часть подписки приходится на кол
лективную подписку рабочих и слу
жащих городов.

Тираж займа в селе Селоярскоы ;
В селе Белоярском, Барнаульского 

округа начался второй тираж 26 и 
52 серий займа укрепления крестьян 
ского хозяйства. Тираж носит харак
тер народного праздника. Открылась 
сельско-хозяйственная выставка, со
стоялись состязания крестьянских 
лошадей. За два дня^тиража в Бе- 
лоярское прибыло пять красных обо
зов с хлебом. Тираж продлится че
тыре дня.

многих других округах. В Руб
цовском округе скопилось свы
ше 16000 центнеров невывезен- 
ного хлеба. В Кузнецком округе 
по одной системе потребитель
ской кооперации лежит невы- 
везенным хлеб в количестве 
15000 центнеров. Слабый вывоз 
хлеба представляет большую 
опасность в связи с тем, что 
Сибирь не обеспечена в доста
точной мере зернохранилищами,

П О .  По кро вский

25-го октября т. г. празднуется 
60-ти летний юбилей со дня рождения 
крупнейшего ученого ' исторнка-ком- 

муниста тов. М. Н. Покровского.

Скандал на съезде 
церковников в Томске
В Томске начал работать [сибир

ский с‘езд церковников. Второй день 
с:езд ознаменовался грандиозным 
скандалом. Священник Удинцев об
винял священника Лебедева в сек-- 
тантско-раскольнпчестве. В ответ на 
это Лебедев закричал: «Еого вы слу
шаете, это пьяница». Вслед за этим 
поднялся необычайный шум, посыпа
лись взаимные обвинения, в пьянстве 
х о ж д е н и и  к проституткам.
- -зд пришлось прервать. Участники 

! вышли на улицу и продолжали вы
крики и бгань, которые собрали 
большие толпы любопытных.
К а р с к а я  э к с п е д и ц и я  у с п е ш н о  

д в и ж е т с я
Речная часть Еарской экспедиции 

движотся успешно 1 октября в Ера- 
сноярск прибыл первый караван в 
составе 4 судов. Еазачинские пороги 
экспедицией пройдены благополучно. 
На Ерасноярской пристани состоялась 
разгрузка прибывшего импорта
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О ЧЕМ ГОВОРИЛИ ДЕЛЕГАТЫ НА КОРМОВОМ СОВЕЩАНИИ
(Прения по д о кл ад ам  т . т . Р язанова и Д у р б а ж а а а  на совещ ании по корм одобы ванию  при редакции  „Б ар абинская  Д еревня*')

МЫ НЕ ЭКОНОМНО 
РАСХОДУЕМ KORM

Осторожно организовывайте животноводческие
колхозы

(Речь тов. И. 3. Костю ченкова, зо о техн и ка  Лобановсиой  
маслоартели „Прогресс** М ихайловского  района)

. Вопрос о добывании корма—очень 
серьезный вопрос, над ним следует 
глубоко призадуматься. Обширные 
сибирские луга в большинстве своем 
неудобны, заросли кустарником, за
болочены, улучшение их можно 
произвести только путем разделения 
лугов на долгие сроки. Наши луга 
улучшить можно только машинным 
путем. Но машинами можно улучшить 
только крупное крестьянское хозяй- 
ство, а мелкое же этих мер поднять 
не может. На это могут пойти только 
крестьянские товарищества, коллек
тивные хозяйства, только они смо
гут купить машины. Мысль о траво
сеянии нужно глубже продвинуть в 
массы.

Мы много говорим, что нужно 
делать запасы грубых кормов на 
случай бескормицы. Ныпешний год 
мы все силы употребили на то, что
бы обеспечить себя грубыми корма
ми на будущий год. Но этих запа
сов хватит только тогда, когда будет 
применяться рациональное (правиль
ное) кормление. Сейчас сколько бы 
крестьянин не накосил, у него все 
скармливается, много идет под ноги 
скоту. Если употреблять корм рацио
нально, то будут и запасы. В прош
лом году в неурожайный год при 
большой бескормице крестьяне не 
экономно расходовала корм. Бес
кормицы не было бы, если бы была 
правильная трата корма, а то неко
торые крестьяне сначала давали кор
ма по полтора пуда.

Теперь о большом запросе сильных 
кормов. Крестьянин не осознал поль
зу сильных кормов и не осознал он 
этв'даже во время бескормицы. Вотпри- 
мер: жмых, идущий на корм крупного 
рогатого скота, в большинстве случаев 
скармливался лошадям и свиньям.

Мы все согласны в том, что нуж
но создать крупные коллективные 
хозяйства. Но надо помнить,# что 
животноводческие товарищества,—это 
сложные хозяйства и к ним надо 
подходить очень осторожно. Без пред
варительной, длительной подготовки, 
без постоянного руководства здесь 
ничего не выйдет и не выйдет по
тому, что крестьянин недостаточно 
культурен и не может осознать той 
пользы, которую даст ему крупное 
коллективное животноводческое това
рищество, крестьянину все надо по
казать на деле, на опыте, на прак
тике. На все эти мероприятия муж
чина охотно идет, охотно согла
шается, но когда он придет домой, 
то его дома жена берет в «оборотку» 
и он на другой день идет и выпи
сывается из всяких товариществ. 
Женщина—самый отсталый элемент 
в деревне. Нужно вести культурно- 
просветительную работу среди жен
щин. Всем партийным, комсомоль
ским и общественным организациям 
надо заняться подготовкой женщин 
к этому об‘единению и тогда мы 
сможем осуществить основные наши 
мероприятия.

Ж М Ы Х И ОТРУБИ
ДОРОГОЙ НОРМ

Надо сеять травы и корнеплоды
(Речь тов. И. Т. З аи ки на,пр ед сед ател я  правления  

Петропавловской м аслоартели, М еньщ иковского
района)

Я, товарищи, скажу мало, сам я 
крестьянин, сильных кормов не вел, 
не привык я вести культурное хо
зяйство, я сам в этом отношении 
нуждаюсь в помощи.

’Как относятся крестьяне к улуч
шению своей» хозяйства?

Большинство из них говорит так: 
вы делайте заявки на отруби, а мы 
сначала посмотрим, как вам дадут и 
какая из этого будет польза. Полу
чается, что крестьяне как будто бы 
стоят за стеной и смотрят. Надо ска 
зать, что наши твердые заявки на 
жмых и отруби не выполняются, а 
если частично и выполняются, то 
когда подсчитаешь стоимость жмыха 
или отрубей и прибавишь к этому 
провоз, то выясняется, что это очень 
дорогой корм. Поэтому крестьянин и 
говорит: идите вы к чорту с вашими 
жмыхом и отрубями.

Скажу о травосеянии. Для того, 
чтобы ввести травосеяние, у нас в 
северных районах надо ввести мно
гополье, только тогда что нибудь и 
получится. Но не всякий крестья
нин этим интересуется, этим интере

суется только небольшая часть де
ревни.

Теперь относительно корнеплодов. 
Наше кредитное товарищество полу
чило семена свеклы, крестьяне их 
купили, посеяли, в результате ни 
одно зерно не взошло.

У нас организованы мелиоративные 
товарищества, они существуют уже 
три года. На очистку было затраче
но много средств и сил, выкопали 
канаву, осушили Г болота, как будто 
сделали все, но потом увидели, что 
нужно сделать еще очень много— 
очистить почву. На эту работу зак
лючили договор, брались выполнить 
ее 40 человек, но для этого нужно 
было 500 руб. Просили мы их у 
земуправлевия и кредитного товари
щества, нам обещали, но ничего не 
дали.

В заключение я хочу сказать, что 
хотя мужик и необразован и убедить 
, его трудно, но все же это возможно 
сделать при условии, если обещан
ное ему будут давать, а то сей
час вса наобещают, наговорят, 
ничего не дадут, а дело стоит.

Сенокосы нужно делить ко долгий срои
(Р е ч ь  тов. И. Н. Синева, председателя М ало-красноярского

райисполкома)
Я хочу остановиться на северных 

районах, рассказать как обстоит там 
дело с кормодобыванием. Если учесть 
сенокосные угодия в северных райо
нах, то оказывается, что они почти 
все засажены кустарником, там труд 
но накосить сена даже на одну ко
рову. В северных районах надо 
произвести долголетний раздел се
нокосных угодий, этим мы сможем 
выйти из трудного положения. Необхо
димо также в заболоченных местах 
производить мелиративные работы.

У нас никогда не видно специали 
ста, иногда приедет погастролирует и 
был таков. Населению самому очень 
трудно разобраться в мелиорации.

Наша газета «Барабинская Дерев
ня» освещает кормовой вопрос, дает 
практические советы, но сколько бы 
мы не вели письменную агитацию, 
толку от нее будет мало до тех пор, 
пока мы практически не приступим 
к работе.

Теперь о том как содержится скот 
в северных районах. Например, в 
Мало-Красноярском районе нет ни

одного скотоводческого товарищества. 
Хотели было организовать 3 товари
щества, но из этого дела ничего не 
вышло и мы не организовали ни од 
ного. Мы хотим сделать все быстрее, 
но эта скороспешна приводит только 
к тому, что скоро все разваливается. 
Нужно больше уделять внимания 
этим организациям.

Работу по утеплению дворов в се
верном районе надо привить скорее, 
кстати там имеется много леса. Но у 
крестьянина нет средств, чтобы ско
лотить себе двор. Нужно ему разре
шить брать этот лес поблизости, а то 
лес под боком, а мужика заставляют 
ехать за ним за десятки верст.

Наши агрономы зачастую мало 
уделяют внимания улучшению земли 
для посева кормовых трав.

Сами районы должны изыски
вать средства для обеспечения 
себя семенами трав. Потребность 
в семенах трав большая, но она до 
сего времени неудовлетворялась. Все 
время ощущается недостаток в семе
нах клевера и других трав.

НА АГРОУЧАСТКАХ 
НУЖНО ВЫРАЩИВАТЬ 

СЕМЕНА КОРНЕПЛОДОВ
. ПЛАНЫ

И ЖИЗНЬ
(Р е ч ь  тов. А. А. Б ал аш ева, 
пред седател я К ы ш то в ско го  

райисполкома)
Улучшением молочного скота нам 

раньше заниматься не приходилось; 
в силу пелого ряда причин мы не 
имели возможности серьезно занять
ся этими вопросами. Посмотрите на 
истекший год, посмотрите на наш 
молочный скот, который все ухуд
шается и ухудшается. На этот счет 
мы сделали очень мало.

Много было составлено хороших 
планов как улучшить наше животно
водство, тут и отгон молодняка, ка
стрирование негодных производите
лей, улучшение лугов и многое дру
гое, но нужно сказать, что практи
чески этими вопросами никто не за
нимался.

Важные хозяйственные мероприя
тия не анализировались, не прораба
тывались, а отсюда и происходят все 
наши недостатки.

Теперь о луговодстве, бороновании 
лугов. Наши земельные органы не 
обращают серьезного внимания на 
упорядочение и пользование земель
ными угодьями наших лугов. Поста
новили произвести борование лугов, 
а наш «сибирский рысак»—свинья, 
так мы ее называем, придет и все 
выборонит.

У нас нет наглядных пособий, а 
крестьянин любит, чтобы было все 
наглядно доказано.

Надо указать нашим агрономам, 
нашим земорганаш, существующим 
при райисполкомах, что раз это по
становили, то нужно и выполнять.

О технических культурах мы мно
го говорим, но очень мало делаем. В 
весеннюю кампанию много в север
ных районах нашумели, всколыхну
ли всю Кыштовку, а в результате 
получилась одна сухая агитация. 
Нужно установить, что раз построен 
известный план, где действительно 
требуются технические культуры, 
где они растут, то и семена посы
лать надо туда, а не отделываться 

чбесплодной агитацией. Крестьянин 
едет за семенами за несколько верст, 
в результате ничего не получает, 
отсюда и растет недовольство. Надо 
агитировать за то, в чем мы увере
ны, что можем мы дать, а прежде
временной агитации начинать не 
нужно.

Хотя наши агрономы и стали 
вполне советскими агрономами, но 
они часто идут в разрез с нашей 
политикой. Укажу еа замкнутость 
агрономов. Агрономы все еще при
держиваются гнездового метода. По 
моему надо дать агрономам соответ
ствующие указания, чтобы они не 
парились в своих гнездах. Этим 
гнездовым работникам надо больше 
заниматься улучшением животновод
ства, обратить их внимание на по
стройку теплых хлевов.

Вот и получается, что нашему 
мужику приходится жить одной га
зетой. Если бы редакция газеты 
«Барабинская Деревня» не додума
лась до того, чтобы организовать 
сельско-хозяйствеиный отдел, то му
жик бы никогда не узнал, что такое 
жмых. Сильные корма, которые уве
личивают продуктивность нашего 
молочного хозяйства надо выращи
вать у себя на месте, а то нам при 
возные семена стоят слишком доро
го. Земуправление должно задаться 
целью выращивать эти семена на 
агроучастках и повести в ;-том 
направлении широкую раз'ясяитедь- 
ную работу. В нашем северном райо
не этому вопросу совершенно не уде
лялось внимания. А я думаю, что 
каждый из крестьян сумеет хотя бы 
на 85 процентов обеспечить себя се
менами корнеплодов.

Вдова красноармейца Сучкова 
из дер. Царициной, Татарского райо
на, просила сельсовет помочь убрать 
ей хлеб. Сельсовет в помощи отка
зал.

- Селькор Кр.
Черномысинский сельсозет, Ми

хайловского района, плохо обращает
ся с газетами. Читать их никому 
не приходится, они идут «на нужды» 
председателя сельсовета.

Очевидец.

ЗА ПОВСЕДНЕВНУЮ РАБОТУ, 
ПРОТИВ КАВАЛЕРИИСКИХ 

НАСКОКОВ
Покончим с холодными клетушками для скота

(Речь тов. И. А. Чубно,

Я хочу остановиться на некоторых 
вопросах но докладам т. т. Рязанова и 
Дурбажева.

Каково наше участие в улучшении 
молочного скота? Этот вопрос глав
ным образом должен относиться к 
руководству земельных органов, мо
лочной кооперации и агрономических 
участков. Совершенно верно было 
отмечено, что об улучшении скота и 
повышении его продукции нужно 
было практически говорить тогда, 
когда рассматривался вопрос об ор
ганизации животноводчества, прора
ботку этого дела должны были сде
лать земоргаяы и кооперация. Полу
чили ли мы в нынешнюю весну 
хотя какие нибудь результаты? 
Нет не получили никаких результа
тов. Местные организации сделали 
кавалерийский наскок на эго дело, 
но ничего не организовали.

Почему так произошло? Я сошлюсь 
на опыт Верх-Ичи, где все имеется 
к тому, чтобы все мероприятия по 
улучшению животноводства (в частно 
сти молочного скота) были приняты. 
Все дело в том, что к животновод
ству недостаточно внимательно отно
сятся, относятся пассивно. Я утвер
ждаю, что если бы агрономические 
участки проработали бы этот вопрос 
своевременно и дали бы анализ этой 
проработки и на опыте показали бы 
крестьянину, то крестьянин принял 
бы его. Но наши агрономические уча
стки не учитывают это, они не могут 
создать себе авторитет среди крестьян
ства. После этого кавалерийского на
скока наступило затишье. В этой отра
сли работы со стороны специалистов

секретаря В.-Нчинского райком а  
ВЛКсМ )

агрономических участков нужно пов 
седневное участие, а не наскок
Если вся общественность, наше кре 
стьянство не будет видеть в эти?, 
мероприятиях по улучшению молоч 
ного скота чего либо определенной, 
конкретного й систематического, оно 
конечно, и не пойдет на них, эт 
агроучасткам надо твердо помнить.

Единственно верное средство дл1 
поднятия животноводства, для улуч 
тения молочного скота, для улучше 
ния наших лугов, посева кормовы: 
трав и корнеплодов, это—крупны? 
хозяйства, колхозы, коммуны.

Что видим мы в настоящий мс 
мент. Подходит зимний период, скот 
должен встать на стан, а у нас нет 
теплых дворов. У нас до сих пор 
городят клетушки, в которых скот 
будет мерзнуть.

Чтобы наладить работу, нужна еще 
и тесная связь между организация
ми партийными, кооперативными, 
общественными и государственными 
Эти стержневые организации до сих 
нор не имеют между собой связываю
щих нитей, нет увязки. Наши агро
номические участки не щмеют такой 
сети, которая сплетала бы их, спле
тала бы эту работу и помогала бы 
им проводить эти мероприятия в 
жизнь. Когда выезжает агроном, то 
он совершенно не обращает внима
ния, что существуют партийная и 
комсомольская и целый ряд других 
организаций. Если у нас и в даль
нейшем будет так обстоять дело, то 
мы не сможем сдвинуть нашу рабо
ту с места. Шь

НЕ СТРОИТЕ МАСЛОЗАВОДЫ, ОСНОВЫВАЯСЬ 
НА ДУТЫХ ЦИФРАХ

Довольно бумажвой агитации, давайте 
агитировать фактами и дедом

(Речь тов. В. Н. Крестьянникова, секретаря  Чановекегс
райком а ВКП (б ).

Прежде чем намечать мероприя
тия для того, чтобы улучшить наше 
животноводство, надо сначала по
смотреть на то, что испытывает де
ревня, что на нее влияет, надо выя
вить причины, губящие молочное хо
зяйство.

Основная причина — мелкость и 
распыленность наших крестьянских 
хозяйств. Каждая корова у нас жи
вет в отдельности, она не поставле
на в хорошие условия. Наша задача 
—создать крупные молочные кол
лективы. Мы этим занимались в 
течение целой зимы, но результаты 
пока что не особенно велики. В 
апреле месяце был резко поставлен 
вопрос об организации молочных то
вариществ. Инструктора горячо взя
лись за это дело, все ринулись в 
районы, об'единиди в эти товарище
ства 150 коров, но кредитов нам не 
дали. Наши руководящие организа
ции должны всегда заботиться о 
своевременной заброске кредитов, 
иначе нам не укрепить развиваю
щиеся молочные товарищества в де
ревне.

Скажу о сокращении заноса моло
ка. Деревня сейчас стала больше 
потреблять молочных продуктов. На
ши маслозаводы теряют перед кре
стьянством свой авторитет потому, что 
они не оправдывают своего назначе
ния.

При постройке маслозавода у чнас 
основывались на преувеличенных

цифрах (расчитывали на 5 тысяч 
коров, а оказалось всего только 3 
тысячи), завод построили на гнилой 
почве и он оказался нерентабель
ным.

Все мы знаем, что в улучшении 
животноводства играет большую роль 
разведение технических культур в 
округе. О посеве технических куль
тур у нас целую зиму много гово
рили, много агитировали, говорили: 
«сейте лен», а когда нужно было 
сеять, когда нужны были уже семе
на, то земуправление показало ку
киш. Вы агитируете, а семян не 
даете.

Молочная кооперация в развитии 
молочного животноводства занимается 
только одними разговорами, а практи
ческого ничего не делает.

Агрономы должны быть одним из 
рычагов в улучшении молочного хо
зяйства. Эго дело двинется только 
тогда вперед, когда к нему будет 
применен практический подход. Мно
го уделяли этому делу внимания га
зеты «Советская Сибирь» и «Бара- 
бинская Деревня», но все ведь это 
еще в б у м а ж н о м  разреше
нии. Эго дело надо практически дви
нуть в массы. Развитие нашего мо
лочного хозяйства в деревне и прак
тические мероприятия по его улучше
нию должны практически разрешать
ся при ближайшем участии массы и 
строиться не на бумажных данных, 
а на строгой экономической базе.

яВ СЕВЕРНЫХ РАЙОНАХ НУЖНЫ 
ОБРАБАТЫВАЮЩИЕ МАШИНЫ

МАСЛОЗАВОДЫ МАЛО ПЛАТЯТ ЗА МОЛОКО
(Речь тов. И. Г. Сорокина, председателя Федоровской 

маслоартели Н Троицкого района)
Товарищи, здесь оба докладчика 

1 особенное внимание обратили на кор
мовой вопрос.
' О большом значении жмыха гово

рить не приходится, но вся беда в 
том, что в северных районах для 
этой цели нет обрабатывающих 
машин, нет достаточного количества 
маслобоек. В деревню нужно про
двинуть машину, на которую 
сельско - хозяйственная кооперация 
должна дать кредит.

Количество скота растет, а удой
ность все же понижается, мне кажется,

что дело не в одном только недо- 
достатке кормов, на понижение удоев 
сильно влияет неутепленаоеть наших 
скотных дворов. Не малое значение 
имеет и то, что мы недостаточно 
обращаем внимание на наш мо
лодняк.

Многие крестьяне не сдают моло
ко, обшсяястея эго тем, что масло
заводы мало платят. А маслозаво
ды платят мало потому, что масло- 
союз подешевке принимает ма
сло.
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СЛОВА И ДЕЛА КАННСКОЙ 
МОЛОЧНОЙ ФЕРМЫ _

ИМЕЙТЕ МУЖЕСТВО 
СОЗНАВАТЬСЯ В СВОИХ 

ОШИБКАХ

ГДЕ ЖЕ НАШЕ УВАЖЕНИЕ 
Н СИБИРСКОЙ КОРОВЕ

Барабипекий округ по производ
ству масла—одна из первых. И 
большие разговоры о качестве масла, 
о сибирской корове, о постройке но
вых, мощных заводов и культурном 
телятнике приковывают наше внима
ние.

На дню пять раз мы напоминаем 
крестьянину о культурном маслоде
лии и не видим, как мужик корявым 
пальцем указывает нам на болячку, 
о которой он, мужик, знает, а мы 
нет.

Не пытайтесь хвастаться достиже
ниями каннской молочной фермы, не 
пытайтесь доказать ее краевое зна
чение, как показателя высшего уме
ния вести маслоделие,—вам не по
верят и не без их а детва скажут о 
том, что только в Сабах превозносят 
заслуги фермы и думают о ее крае 
вом значении. Вам' напомнят о де
сятках тысяч рублей, заброшенных 
в ее ненасытное горло, и начнут 
вместе с «матерью» козырять такими 
«заслугами* фермы, от которых кое 
кому будет стыдно. Совестно будет 
за то, что при всем уважении к си
бирской корове мы не кричим ни 
громко, ни тихо о безобразиях, До
пускаемых под боком окружных мас
ляных радетелей в каннской ферме 
на 28 году ее существования.

Л Ю Б О В Ь  К  З А В О Д У  ИЛИ 
Л Ю Б О В Ь  М М А С Л У

рынка попадала на стол руководите
лей фермы и их знакомых.

ЦВЕТ СИБИРСКОГО CKOJA
ПОД НОЖОМ СКОТОБОЙЦА

Кто не знает о статьях в «Совет
ской Сибири» и о выступлении ряда 
крупнейших специалистов о качестве 
сибирской коровы, о ее высокой про
дуктивности, о тяжелой, длительной 
работе по созданию улучшенных 
производителей и доек с высок< й 
жиромолочноетью? А руководители 
фермы, где работа над сибирским 
скотом идет двадцать лет,- хищни
чески растрачивают накопленное и 
наносят ряд ударов сибирскому пле
менному скотоводству. Лучшие из 
лучших по производительности 7 до
ек были проданы на сторону, а 
из прекрасного потомства произ
водителя «Рекорд», из 13 штук 
коров оставлено только четыре.

Не мы ли истошным голосом на 
всех углах и перекрестках пропове
дуем разведение племенного стада, 
поощряем заслуженных, а в это вре
мя находятся умники, отдающие 
цвет племени под нож скотобойца.

Никто не позаботился о том, что
бы заключить с покупателями дого
вора о запрещении использования 
племенных коров па мясо, пикто не 
оградил их жизнь и буду щую пользу 
для сибирского маслоделия.

ВРЕДИТЕЛИ МОЛОЧНОГО 
ДЕЛА

Было время (назад два года) не 
один крестьянский глаз ласкал про
ект завода Араос, а затем и само 
здание. А теперь про него известно, 
как про рассадник плесени и всех 
пороков, увеличивающих работу Ле
нинградского Госбракоража. Завод 
не пригоден, требует капитального 
переоборудования, а забитые денежки 
лягут тяжелым бременем на хозяина 
фермы—Сибмасл ссоюз.

Постройкой завода кто то что то 
хотел показать, но «показ» превра- 
тился -В дорого-стоющее удовольствие. ‘

Вооружитесь терпением, используй , 
те обоняние и внимательно—ибо j 
ферма имеет п о к а з а т е л ь н о е  j 
краевое з н а ч е н и е  присмотритесь ! 
к работе завода, его сепараторам, 
маслообработникам, пастеризаторам и 
холодильникам. Вы увидите никогда 
немытый сепаратор, в сыром, гнилом 
амбаре вы найдете штатив второго, 
а на задворках валяющийся швый 
беспризорный цилиндр, покрытый 
слоем ржавчины. Двадцатилетний 
маслоизготовитель качается, разру
шает маслобойку и угрожает опас
ностью для рабочих. Загляните в 
пастеризатор, его прокладку, трубы, 
осмотрите фляги, ушаты, фильтры— 
везде" грязь, загнивание, ржавчина. 
Отовсюду бьет в глаза халатность, 
бесхозяйственность, отсутствие того, 
что так дорого нам сейчас—любви к 
масляному делу.

Какая уж тут любовь, когда при
пасы и материалы хранятся среди 
обильной плесени, когда охлаждение 
сливок на месте достигает до 10° Си 
без выдержки производится закваши
вание (удар по вкусу и выходу мас
ла), когда заключаются явно невы
годные для фермы договора, когда 
себестоимость пуда масла равна 
5 р. 41 коп. (!) и когда показа
тельный завод дает убыток в 
1294 рубля. Далеко тут до любви. 
Собственно, любовь была—значитель
ная часть, масла вместо заграничного
urn— i—nri I ihi—»."’—■ -tx j ■ 1я т юанвтамесдвш̂ ь̂«мныимйндммиии|

Все это было сделано заведующим 
фермой гр. Урбановнчем и, как ви
димо, не без водома Сибмаслосо- 
юза. Пусть положение фермы было 
тяжелым, но разрушать результаты 
работ десятка лет никто не имел 
права. Это доказывает только всю 
невнимательность к племенному де
лу, неуважение к проделанной рабо
те и злостную бесхозяйственность.

Л, Разделишин—руководитель жи
вотноводства фермы—чье имя не за
будется долго, оставил шш>ле молоч
ного хозяйства большую память. 
Явный вредитель племенного дела, 
он своими действиями направил его 
не вперед, а назад. В сибирских 
условиях всеми признана недопусти
мость метизации (скрещивания) наше
го скота. Говорилось и говорится 
всем: не допускайте метизации, не 
портите лучших качеств сибирской 
коровы. А Разделишин с Урбанови- 
чем допускают в стадо быков сим
ментальской породы и тем самым 
дают клич: «равняйтесь по нам, по
казательной молочной, .ферме!» В ре
зультате мнение авторитетов ското
водства было на 100 процентов сма
зано.

Допустив, кроме того, к случке 
быков от матерей с процентом жира 
в 4)09 (вместо 4,5), они взяли курс 
на разжижение молока в потомстве. 
Это является грубым извращением 
всей линии работы над скотом.

Общепризнанное преимущество руч
ной случки не явилось законом для 
Разделишиных. Была введена гарем
ная случка со всеми ее плохими 
сторонами. И оказалось, что Рожде
ственское контрольное товарищество 
К у пинского района, существующее 
два года, в своем развитии онереди 
ло ферму с ее двадцатилетним тру
дом—ввело случку ручную. А жи
вотновод Разделишин, борец за пле
менную корову, на совещании спе
циалистов яростно защищает вы
годность вольной случки. ______

Ц Е Н Я  О П Р О В Е Р Ж Е Н И И
На столе толстая кипа бумаг. На 

них штампы, исходящие номера, да
ты, а в конце—подписи. Иначе го
воря—это официальные бумаги.
В кипе таких «бумаг» больше дю
жины. Редкая из них меньше пол- 
лкста, все больше на двух; целые 
простыни унизанные мелким бисе
ром пишущей машинки. В десяти 
«бумагах»—до пяти тысяч слов. Это 
пе’доклад—это только «опровержения» 
на газетные заметка. Люди, подписы
вающие их: «опровергатели».

Из тысячи слов несколько десят
ков сухо говорят, что такой то факт 
подтвердился и «меры приняты». 
Остальные тысячи слов —доказатель 
ства рабселькоровской неправоты.

Заметка написана тенденциозно, 
автор заблуждается, заметка невер
на, газета допустила искажения, ав
тор нагло лжет»—такими словами 
начинаются девять из десяти первых 
«опровержений». Это значит на де
вять десятых рабселькоры работают 
впустую и только 10 процентов фак 
тов подтверждаются. Жуткие цифры. 
Но так ли это? Можем ли мы прой
ти мимо такого утверждения, авто
ритетно заверенного подписями ряда 
ответственных работников. Конечно, 
нет. Нужна проверка.

Первые десять «опровержений» 
принадлежат перу работников сиб- 
крайгосторга. Зто главный опро
вергатель, так сказать рекорд
смен. Лица—замуправляющего тов. 
Михеев и замзавмаслоскладом Лед- 
кеаский. С ними уговор—за то, что 
они подписывали и что пишется 
здесь—отвечать всяк за свое. Неко
торая резкость не в счет.

В газете «Барабинская Деревня» 
в № 58 тов. Беляков написал 
статью о халатности маслозагогови- 
телей в -борьбе с плесенью. Масло- 
склады в Татарске грязны, заводам 
продается заведомо плесвенелая клеп 
ка, здоровое масло после приемки 
хранится рядом с плесневелым. Ко
ротко. Ясно.

К вырезаемой заметке приколото 
«опровержение». Читаем: «факты
освещены тенденциозно и невер
но». Этот Беляков все наврал у нас 
грязный вовсе не склад, а приемная 
маслосклада. Плесневелую клепку мы 
не продаем и здоровое масло с зара
женным не храним. Все ето неправ
да. Так ли?—А на кого это состав- - 
лены десятки актов, у кого найдено 
272 бочат с плесенью, кто отправ
лял в июле 7 вагонов масла с 862 
бочками, в числе которых были и 
зараженные,/ чья партия в 165 бо
чек возвращалась 3 раза обратно, кто 
это направил 2 вагона плесневелой 
клепки в Убинск, про кого говорится 
в административных актах, что здо
ровое масло хранится с зараженным 
вместе после приемки?—Не про вас 
ли, товарищи из сибкрайгосторга?— 
Скоро будет суд над виновниками, иди
те и послушайте, все эти материалы 
имеются у прокурора.

С каждым месяцем плесень все 
больше поражает масло,—пишет га
зета в № 63. Инструктора не дают 
указаний артелям. _ _ _ _ _ _

Неправда,—говорит опровержение. 
«Обслуживание маслоартелей в 
этом году имеет несомненные 
преимущества, так как (слушайте, 
слушайте!) инструктора уже не ве
дут борьбу с другими заготови
телями (?!), а работают на про
изводстве. У нас есть инструк
торские акты. Плесень не повы
шается, а идет на понижение».

Грош цена вашим актам и дока
зательствам о снижении плесени. 
Грош цена потому, что от них толку 
мало—плесень масла с 1,4 процента 
поднялась до 10,6 процента, т. е. в 
семь раз. Составляйте хоть двести 
актов, а до тех пор, пока инструк
тор не наденет фартук и сам не по
кажет пример борьбы с плесенью, 
до тех пор она будет расти.

Плесень не растет.—А какой циф
рой вы это доказываете в своем ар
шинном «опровержении». Газета при
водит вам факты, а где ваши? Вы 
опровергаете, а окрисполком срочно 
заседает, обсуждает специально во
прос о росте плесени, признает по
ложение угрожающим и даже призы
вает на помощь армию... селькоров, 
которые «нагло лгут». Какой тяже
лый случай произошел с вами, това
рищи из сибгосторга?

Еще только один пример. В jV° 65, 
31 августа селькор пишет о голово
тяпстве строителей маслозаводов.

Возпесонский завод встал потому, 
что убили ,15000 рублей, а нашли 
горько-соленую воду. «Неправда»,— 
говорят госторговцы,—«зааод встал 
из-за незаконченного монтажа. 
Что же касается водоснабжения, 
то к трубчатому колодцу (15G00 
рублей!!!) будет сделано механи
ческое приспособление для... унич
тожения горько соленого вкуса 
воды».

«Сообщение корреспондента о 
постройке двух заводов на рас
стоянии 7 верст друг от друга— 
неверно. Этот факт... старый».

«Водоснабжение Михайловского 
завода стало не 8 тысяч рублей, 
а 6 тысяч, а Вознесенского—не 
15 тысяч рублей, а 12700 руб.».

Вам не стыдно, товарищи, писать 
такие опровержения?

А в общем довольно примеров. Их 
слишком достаточно для того, чтобы 
судить о качестве и ценности «опро
вержений» и сказать, что мания 
«опровергать» глубоко в‘елась в умы 
Михеевых и становится своего рода 
болезнью.

Довольно голых фраз, скажите луч
ше, что практически сделано вами 
для устранения недочетов, отмечен
ных окружной газетой. Довольно ру
гать рабселькоров лгунами и извра
тителями истины. Нечего сваливать 
вину с больной головы на здоровую 
и заниматься онроверженческой де
магогией. Она мешает работать и 
убивает самокритику.

Имейте мужество сознаваться в 
своих ошибках. Вот какой вывод 
напрашивается, когда прочитаешь 
кипу «опровержений».

Б.

Чистоозерская госмельняца не работает, хлебозаготовни не 
ведутся, а крестьянам негде молоть хлеб.

Не даром цифра абортов коров в 
15 процентов к стаду поражает своей 
внушительностью.

Оггоп табунов па ферме суще
ствует давно, но вся та же халат
ность допускала совместную пастьбу 
бычков и телок, Стоит ли говорить о 
ее абсолютной недопустимости?

Поинтересуйтесь телячьей судьбой. 
Желоба родильного отделения зимой 
не закрываются. Телята попадают 
туда и дохнут. Они размещены в 
свипарнике (это племенные то?) и 
конюшне. 28 процентов родившихся 
тмят гибнут. Половина из них— 
потомство наилучших племенных ко
ров.
„НУ ПРЕД СТАВЬТЕ МЫСЛЕННО, 

ЧТО КОРОВЕ ДАЛИ“

Об уходе за скотом никто не рас
скажет лучше, чем сам Разделишин: 
«Лечить телят бросьте, если суж
дено сдохнуть, так и без лекарств 
сдохнут».

В марте нехватило кормов и скот 
кормили вывезенным зимой с наво
зом на отвал сеном промытым в ко
робах. Когда не давали грубых кор
мов, тогда в журналах стояло: «Вы
дано».

Любопытному ученику Разделиши- 
ннм было отвечено: «Ну представь
те мысленно, что корове дали».

Мы можем сочувствовать фермер
скому скоту. Скотское было к нему 
отношение.

Все эти безобразия происходят на 
фоне чрезвычайно благоприятных 
условий для развития племенного 
скота на ферме—хороших естествен
ных лугов, посевов корнеплодов, на
личии отбросов завода, обеспеченно
сти сбыта продукции.

С ВЕДОМА ЛИ
СЙБМАСЛОСОЮЗА ТВОРИЛИСЬ 

ЭТИ ПРЕСТУПЛЕНИЯ

Тщетными окажутся попытки уста
новить грани ответственности работни
ков фермы. Скорей вы даже не най
дете граней безответственности.

Этому способствовало и никуда не 
годное руководство Сибмасдосоюза. 
Работники его заезжали на ферму 
случайно, по пути; выполнением хо
зяйственного плана и ходом самих 
работ не интересовались. Никто не 
пытался разогнать белогвардейское 
сборище на ферме и выявить пре
ступное отношение к делу.

Много разительных примеров вре
дительства и преступлений можно 
привести для оценки работ белогвар
дейского букета: свинское отношение 
к свиноводству; введение севооборо
тов из желания «вывести из участка 
сорняки» (?); система такого" поле
водства, когда себестоимость пуда 
пшеницы равна 2 р. 60 коп., а 
гречихи 5 р. 60 коп.; безалаберность 
и бесконтрольность всего дела на 
ферме; из рук вон плохая инвента
ризация и другие, более крупные 
дела—все это имело место и остается 
безнаказанным.

Приходится только удивляться то
му, что вокруг такого безобразного 
отношения к культурной работе над 
сибирским скотом не создано обще
ственного мнения. Помнится, вокруг 
Иркутского питомника пушных зве
рей была поднята большая шумиха. 
А здесь, где страдает животновод
ство, главнейшая отрасль народного 
хозяйства края, все проходит мимо.

Ф. С.

Государственная мельница при 
станции Чистоозерной и мельница 
при селе Шишщино до сих пор стоят 
и не работают. Крестьяне намолотили

хлеба нового урожая, а молоть его 
негде. Сидят без муки. Ветряные 
мельницы также не работают. Пора 
бы кажется открывать мельницы, К.

КАК НЕ НАДО 
СТРОИТЬ

В селе Спассвом прошло самообло
жение на постройку 2-х комплектной 
школы. Заготовку материалов для 
построек взял на себя райисполком. 
Лесу загоювнл всего 5U процентов, 
а извести, краски и других мате
риалов так и не слыхать, будут или 
нет.

Деньги по самообложению все 
собрали, прошел июнь, июль, а к 
постройке все не приступают. Заго
ревали мужики, а ну как опять без 
школы будут, а нужда в школе 
большая, учиться приходится в ста
ром помещении, в две смены, тесно, 
ае хватает мест, да и неудобно де
тям в две смены ходить... Приехали 
плотники, работать нельзя, нет фун
дамента. Начали кантовать лес.

Что то не так,—думают мужички, 
да помалкивают, распорядителей мно
го. Тут и предрика Трофимов, члены

рика Соловьев, Ляшкевич, зав. шко
лой Дашкевич, строитель Чалбаев. 
Все ходят мерять, но фундамента 
нет, кирпича нет, известки нет, 
песку нет, а кантованные бревна от 
дождя и солнца поводит̂  рвет...

Прибыли каменьщики, семь чело
век. Хотели приступить к работе— 
нельзя, нет котлованов, нет мате
риала. Заскандалили каменьщики.

— Платите деньги за простой, так 
сидеть не можем.

Забегали по всему селу адми
нистраторы, а каменьщики руга
ются.

Придумали, дали работу—ломать в 
школе печи и трубы. Поломали.

— Клади новые! Пет коробов, нет 
глины, песку, кирпича. Пошли зака
зывать короба. Сделали, да плохо, 
надо переделать. День и ничь гоня
ли мужики коней, подвозя к по
стройке кирпич, песок, глину и 
известь. Сторож школы рыл котло
ван под фундамент, а 5—6 человек 
администраторов ходят по постройке 
друг за другом,

Фундамент вырыли мелко, камень- 
щики не ждали.

—Ну да ладно, меньше кирпича пой
дет,—утешали себя администраторы. 
Нехватило извести, рик не заготовил. 
Под конец стали класть в кадки су
хие комья извести, прибавляя не
большое количество цемента. Послед
ние ряды сложили на одном песке 
да глине, кладя на 12 кадок песку 
полкадки цементу, а так как навеса 
не было, то ветер выдул и остатки 
цемента, оставив один песок.

Пробовали каменьщики протесто
вать, что так не гоже, развалится 
дескать, а тов. Соловьев говорит: Не 
ваше дело, я не меньше вас знаю. 
Кое как и долепили фундамент.

Пришли рабочие получать расчет, 
а Соловьев и говорит:—Кладите пе
чи и трубы. Взмолилась камояь- 
щики:

«Опусти душу на покаяние, мы 
каменьщики, а не нечники, только 
двое и могут работать на. печах»,

«Знать ничего не знаю»—говорит 
Соловьев,—«Работать не будете де
нег не заплачу да и еще арестую», j

— Да мы, ведь, только вам испор
тим хуже,—твердят свое камень- 
щики.

Выругал их Соловьев как нельзя 
хуже, а рабочие не получив расчета 
сбежали на работу в Чаны, оставив 
двух печников класть печи.

Надо поражаться глупости адми
нистрации, которая выписала и упла
тила за проезд рабочим, когда в 
Спасске ходят свои илотники и ка- 
меныцики без работы.

Непонятно, что с плотниками сде
лал Соловьев. Заключил договор с 
артелью плотников на постройку 
школы, а приехала откуда то выпи
санная партия, которой заплатили за 
проезд и которая работала на тех же 
расценках, что и артель и даже до 
роже.

Интересно, что теперь будет де
лать Соловьев с артелью в 10 чело
век и договором, который он заклю
чил с ними. Или как с камень- 
щи ками погрозит арестом и уничто
жит договор?

Глаз.

Усовершенствованная
прялка

Тысячи крестьянок в СССР зани
маются пряжей полотна на простых, 
часто самодельных, прялках. При та
ком способе обработки портится мно
го льна, уходит много времени и по
лотно получается плохого качества. 
Чтобы устранить все эти недостатки 
по предложению , тов. Крупской был 
устроен конкурс на усовершенство
ванную прялку для деревни. Первую 
премию на этом конкурсе получила 
прялка, изобретенная * тов. Сороки
ным, работающая посредством элек
тричества.

Сейчас тов. Сорокин работает над 
приспособлением своей прялки к не- 
элек рифицированным районам. Если 
эго не удистся, будет об'явлен новый 
конкурс на ручную прялку, работаю
щую без электричества,

Ероме того, будет проведен кон
курс на специальную прялку для 
крестьянских коллективов-
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КОНТРАКТАЦИЯ ПОСЕВА ОЗИМЫХ 
ВЫПОЛНЕНА ТОЛЬКО НА 40 ПРОЦЕНТОВ

Окрзу до  сих пор не знает как проходит взмет  
пара и зяблевая вспаш ка

По плану окрземуправления на 
1928—29 год нужно было охватить 
взметом пара и зяблевой запашкой 
167385 гектаров или 75 процентов 
посевной площади, которая была 
учтена в прошлом году. Из этой 
площади следовало поднять пары и 
произвести зяблевую вспашку на 
69000 гектаров по семеноводческой 
сети и крестьянским хозяйствам, ко
торые сеют исключительно сортовой 
хлеб.

План был составлен прекрасно, 
мероприятия окрзу по поднятию уро
жайности заслуживают большого вни
мания.

Но хороший план остался только 
планом.

Работники окрземуправления до 
сих пор не знают, как проходит 
взмет пара и зяблевая вспашка. 
Площадь паровой и зяблевой вспаш
ки по культурам не установлена.

В районах Убинском и Спасском 
взмет пара и зяблевая вспашка про
ходят самотеком. Планы были по
строены на предположениях. Вы
полнение их не проверялось. Со сто
роны окрземуправления никаких ме
роприятий предпринято не было. Во 
многих районах план значительно не 
выполнен. Так, например, Н.-Каргат- 
ский район по семеноводческой сети 
и крестьянским хозяйствам поднял 
паров 645 гектаров, вместо 1550 
гектаров по плану, а Баклушев- 
ский район поднял поров только 
SGO гектаров вместо 2500 плано
вых.

Взмет пара и зяблевая вспашка 
на контрактуемых площадях не про
водились.

Не лучше прошла в нашем округе 
контрактация посева озимых. Окруж
ное задание в 10000 гектаров вы
полнено только на 40  процентов.

Контрактация посева озимых нача
лась тогда, когда подготовка земель 
под озимые посевы уже закончи
лась. Высокие рыночные цены на 
рожь и неподготовленность мест в 
контрактации сыграли свое значение 
Окружные организации не руководи
ли, а между районными организа 
циями не -было согласованности в 
работе. Большим тормозом явилось 
то, что многие кредитные товарище
ства не поняли значения контракта
ции, а крестьянство к контрактации 
отнеслось недоверчиво. Е контракта
ции посевов крестьянские комитеты 
взаимопомощи привлечены пе были.

Кредиты на контрактацию были 
пвлучены с большим опозданием. Не
смотря на это полеводооюз их за
держал и продвинул в районы 
тогда, когда население приступило к 
уборке урожая. Медленное продвиже
ние кредитов на места сломало пла
ны низовки и затянуло работу.

Снабжение семенным материалом 
прошло из рук вон плохо. Кредиты 
были отпущены не полностью. Из 
14000 рублей получено лишь 
4250 рублей.

Работа по заготовке семенного ма
териала должна была быть законче
на к 1 сентября, между тем на 4 
сентября было заготовлено 4089 пу
дов вместо предположенных по пла 
ну 90000 пудов.

Районные организации с прохлад
цем отнеслись к снабжению семен
ным материалом. Убинский и Спас
ский районы никакой работы в этой 
области не проводили.

Уборочная кампания прошла сно
сно.

В общем посевная кампания в 
нашем округе была начата с боль
шим опозданием.

Кит.

К  4-му

к а п  р а б о т а е т  ш ммш д о п и ш и
РАБОТАТЬ СТЕНГАЗЕТА

10 НРЕДИТОН ИЗ-ЗА СЛАБОГО СБОРА ПАЕВЫХ 
И СПЕЦИАЛЬНЫХ КАПИТАЛОВ ПОТЕРПЕЛИ 

УБЫТОК В 32524  РУБ.
Сельско-хозяйственная кооперация должна собрать 

2 1 4 7 0 2  руб. паевых
В нашем округе низовая сеть сель

ско-хозяйственной кооперации не 
имеет большого капитала, которым 
можно било бы развернуть торговый 
оборот. С 1-го октября 1927 года по 
1 июля 1928 года мобилизация де
нежных излишков сельского населе
ния прошла вяло. Сбор паевых, вкла
дов и специальных средств для тор
гово-снабженческих операций прошел 
при слабом участии кооперативных 
работников.

В результате такой работы полу
чилась печальная картина.

Планом на 27-28 год предполага
лось собрать к 1 июля: паевых 
262598 рублей, вкладов 450100 
рублей и специально на торгово- 
снабженческке операции 97634 
рубля. Фактически собрано: пае
вых 171027 рублей, вкладов 45S9S3 
рубля и специального капитала 
46692 рубля. Слабый сбор паевых 
и специального капитала несомненно 
сорвал план и довел до убытка 10 
кредитных товариществ. На 1 июля 
1928 г. убыток 32524 рубля. По 
остальным 18 кредитным товарище
ствам прибыль была незначительная.

Для того, чтобы увеличить кре
дитную помощь крестьянскому насе
лению окружной союз сельско-хозяй
ственной кооперации поставил перед 
собой задачу—-как можно больше 
мобилизовать средств населения в 
виде вкладов, паевых и специаль
ных средств.

По всей системе паевого капитала 
намечено собрать: в октябре 31619 
рублей, ноябре 43566 руб., де
кабре 43566 руб., январе 43566

рублей, феврале 31619 рублей и 
в марте 20763 руб. Всего 2147S2 
рубля.

Сейчас капиталонакопление в кре
дитных-- товариществах является ос
новной работой'. Чтобы выполнить 
этот громадный план необходимо 
всем кооперативным работникам и 
активным пайщикам напрячь все 
свои силы.

Не менее важной работой коопе
ративных работников явится увели
чение специального капитала на 
снабженческо-сбытовые операции. К 
1 марта специальный капитал дол
жен был достигнуть 119267 рублей. 
За время октябрь—март должно быть 
собрано 72575 руб.

Создать такой специальный капи
тал задача нелегкая. Она потребует 
от каждого кооперативного, работника 
усиленной работы.

Большое значение имеет увеличе
ние вкладных операций. По плану в 
первом полугодии 1928-29 года по 
всей системе намечено собрать вкла
дов 57250 рублей. В этой области 
кооперативные работники должны 
развернуть раз'яснительную работу. 
Надо работу поставить так, чтобы 
крестьянин сам вносил свои денеж 
ные излишки.

Взыскать просроченные ссуды-за
дача каждого кооперативного работ
ника. Просроченных ссуд много, но 
всем кредитным товариществам про
срочено ссуд на 71150 рублей.

Все эти задачи сельско-хозяйст
венная кооперация должна выпол
нить во что бы то ни стало.

106000 руб. на постройку скотных 
утепленных дворов

Нашему округу отпущен кредит 
в 106.000 рублей на постройку скот
ных утепленных дворов в молочных 
скотоводческих товариществах. В ав
густе из этого кредита было отпуще
но 20.000 рублей для Красносельско
го, Воробьевского и Старо-Карачин
ского скотоводческих товариществ.

Красносельское и Старо-Карачин
ское- скотоводческие товарищества бу
дут строить утепленные скотные дво
ры на 60 голов скота. На построй
ку их отпущено каждому товарище
ству по 3600 рублей.

Воробьевское скотоводческое това
рищество строит скотный двор на 200 
голов скота. На строительство его 
отпущено 11,800 рублей,

Остальные 86.000 рублей распре
делены: сложным коллективным об!- 
единениям—22400 рублей на до
стройку скотных дворов и 63600 
рублей 13 молочным скотоводческим 
товариществам.

Крестьянин Рыбалко из поселка 
Андреевского, Михайловского района 
хотел получить два урожая с одной 
десятины. Он сжал хлеб, свез его 
на другую пашню и заявил в сель
совет, что десятина его хлеба погиб
ла. Комсомольская ячейка расследо
вала все дело и не дала Рыбалко 
получить скидку по сельхозналогу.

Я? 179,

Стенная газета «Луч» (село Вол
чанка, Банлушевского района) об‘еди 
няет 17 человек стенкоров. Из этих 
17 человек создан кружок, который 
шесть раз собирался. Большинство 
кружка состоит из крестьян, 5 чело
век служащих. Кружок занимался 
вопросами улучшения газеты. Собра
ния не были официальными, так как 
протоколов не велось. Связи с ок
ружной газетой не было совсем.

Интересно то, что на работу самой 
стенгазеты кружок не имел почти 
никакого влияния. Редколлегия из
брана на партийном собрании, без 
участия коужка. Стенную газету вы
пускает не кружок, а партийная 
ячейка. Мы все время говорим о ток, 
что выпускать стенную газету дол 
щец кружок стенкоров, что газета 
должна быть ергапам крушка, что 
редколлегия избирается на собрании 
кружка из числа членов кружка. 
Кружок села Волчанки не сумел 
этого сделать и вину за это нужно 
возложить на партийную ячейку, ко
торая должна была раз'яснигь круж 
ку его основную работу (выпуск 
стенгазеты).

Нужно помещать
в стенгазете все заметки

£текнор{ш
Деревенские-стенгазеты почти все 

работают слабо. Волчанская газета 
«Луч» все-таки сумела выпустить 
8 номеров и это нужно поставить 
ей в заслугу. Нельзя говорить, что 
хватит восьми номеров, нужно ста
раться выпустить гораздо больше.

В стенгазету «Луч» поступило 
от стенкоров 59 заметок, исполь
зовано 55. Четыре заметки почему 
то остались не помещенными. Не 
может быть, чтобы в газете не хва
тило места. 55 заметок на год не 
так уж много. Здесь кружок должен 
сказать, что заметки нужно поме
щать решительно все. (Мы не го
ворим, что нужно помещать заметки, 
которые не имеют никакой совер
шенно цены). Стенная газета должна 
отражать жизнь деревни или села 
зо всех ее мелочах. Нужно уметь в 
стенной газете одернуть кулака, кри
тиковать работу сельсовета, партий
ной и комсомольской ячеек, коопера
ции, маслоартели. Нельзя бояться 
того, что заметкой мы подорвем ав
торитет какой либо 'организации или 
отдельного работника. В газету «Луч» 
поступил материал о пьянстве секре
таря сельсовета, о комсомольском ак
тиве, почему то эти заметки не бы
ли помещены. Эго, конечно, непра
вильно.

Не пускайте нулакоа *
в стгннвры и сепькоры

Руководство со стороны партийной 
ячейки в Волчанке выразилось только 
в том, что ояа сама выбрала редкол
легию. Ячейка не направляла работу 
стенгазеты, она ни разу кэ заслу
шала доклада о том, как работает 
редколлегия. План работы редкол
легии и кружка ячейка не разбира
ла. Редколлегия была предостав
лена самой себе, работала, как 
вздумается.

Нужно твердо запомнить, что ру
ководство заключается не в том, что
бы выделить в редколлегию предста
вителей от ячейки. Ячейка указыва
ет на недостатки в работе кружка и 
редколлегии, помогает кружку в вос
питательной работе, дает докладчи
ков на собеседования и собрания, 
подталкивает редколлегию, чтоб она 
ставила в стенгазете важнейшие те
кущие вопросы на обсуждение кре
стьян, помогает стенгазете проводить 
кампании, ведет большую работу 
по вовлечению в ряды стенкоров 
батраков и бедноты. Партийная 
или комсомольская ячейка ни в коем 
случае не должна заниматься про
веркой заметок, которые редколлегия 
хочет помещать в газету. Вместе с 
тем она должна так воспитывать 
стенкоров, чтоб они не пропускали 
в газету кулацких рассуждений. 
Нужно каждому коммунисту, комсо
мольцу, каждому стенкору запомнить, 
что кулаку нет места в рядах 
стенкоров и селькоров.

Стенгазета «Луц» помогла 
провести самообложение
Кружок стенкоров при газете «Луч» 

обсуждал на своих собраниях воп
росы о сельхозналоге, о самообложе
нии, о благоустройстве села. Обсуж
дение этих вопросов дало очень хо
рошие результаты. В газете появи
лась статейка о том, что нужно стро
ить мост через реку Ваган. По по
воду этой статьи крестьяне много 
толковали, делали разные предложе- _ 
ВЩ. В газете это ке нашло отраже-.

ния, стенкоры не сумели использо
вать разговоры крестьян, как мате
риал для газеты. Несмотря на это, в 
селе Волчанке очень хорошо прошло 
самообложение. Вместо одного моста 
построили три, стоили 3600 рублей. 
Стенгазета безусловно имела боль
шое влияние. Однако, этого мало. В 
деревне много таких вопросов, кото
рые кружок может поднимать через 
стенгазету. Если взять вопрос о куль 
турнсм ведении хозяйства, -то пи
сать можно очень много хорошего и 
нужного для крестьянина. Такой важ 
ный вопрос как коллективизация 
совсем не был освещен в стенгазете 
«Луч».

ного шага. Селькор печатной газеты 
не обязан давать свой материал на 
просмотр кружка или редколлегии. 
Если сам селькор согласен обсуж
дать заметку с кружком, можно об
судить и помочь ему сделать замет
ку хорошей. Если же селькор не со
гласен, не хочет, чтоб его заметку 
читали, заставлять его нельзя, хотя 
он будет членом крушка. Заметку, 
которую пишет стенкор в стенгазету, 
читает только редколлегия. Если 
стенкор ничего не имеет против, 
можно читать заметку на собрании 
всего кружка. Такая читка заметок 
рекомендуется, но в обязательном по- 
рядке это проводить нельзя.

Кулак не ждет для себя ничего хорошего от 4-го всесоюзного 
совещания рабселькоров._________

Заметнн подтвердились, 
а крестьяне и етеккоры 

еб этом не знают
Никакая печатная, никакая стбн 

нал газета не будет иметь цены, ав
торитета, если заметки, помещенные 
в ней, не расследуются. На каждую 
разоблачительную заметку редколле
гия должна добиться ясного ответа. 
Нужно так организовать свою рабо
ту, чтоб заметка имела свое дейст
вие. Если, например, помещена будет 
заметка о том, что в маслозаводе 
грязь, что мастер или кто нибудь 
другой груб с крестьянами, то ред
коллегия должна добиться того, чтоб 
эти недостатки были устранены. Ре- 
аультаты по заметкам* необходи
мо помещать в газете. Большую 
помощь в этом деле должны оказать 
партийная и комсомольская ячейки и 
сельсовет. Если с их стороны не бу
дет поддержки, нужно посылать со
общение и копии заметок райиспол
кому или в газету «Барабинская Де
ревня». Ни один крестьянин не бу
дет писать заметки в газету о недо
статках, если эти недостатки не унк 
чтожаются Нужно следить также за 
тем, чтобы на предложения стенко
ров были ответы, чтоб эш предло
жения обсуждались. В газете «Луч» 
было помещено 6 разоблачительных 
заметок. Не подтвердилась только 
одна. На остальные пять, хотя они 
и подтвердились, ответа не получено;
Помогать селькору работать 

можно, но не насильно
Тройка по обследованию работы 

кружка при газете «Луч» выдвину
ла ряд практических указаний для 
будущей работы кружка. В числе 
этих предложений есть и такое, в 
котором говорится, что редколлегия 
и кружок помогают селькорам печат
ных газет обрабатывать заметки, по
сылать их в газету. Не плохо будет, 
если кружок или редколлегия будут 
помогать селькору, будут учить его 
писать (и сами вместе с этим учить
ся). Все это хорошо. Но нужно пре
достеречь товарищей от неправиль-

Можно лк в стангазате 
писать о больших новостях

Обследовательская тройка газеты 
. «Луч» предложила редколлегии раз
бить газету на три отдела. На пер
вом месте она поставила так назы
ваемый «отдел новостей правитель
ства». Не плохо, конечно, если га
зета сумеет давать коротенькие за
метки о новостях. Но здесь нужно 
считаться с тем, что газета выходит 
раз в месяц (а ю и реже), а «ново
сти» через неделю уже не будут но
востями. Крестьянин читает печат
ные газеты, которые новостям о за
границе и о событиях в ССОР уде
ляют много места. Кроме того, стен
ная газета вряд ли сумеет правиль
но рассказать о каком-либо «пакте 
Келлога» в короткой заметке. Боль
ших же статей она помещать никак 
не может. Значит лучше всего их 
совсем не помещать, читать крестья
нам вслух печатные газеты. В стен
ную же газету нужно помещать ма
териал о своей работе, о своей 
жизни, о своих недостатках.

Почему «Луч» не связан 
с редакцией

В заключение нужно сказать о 
связи кружка и редколлегии стенга
зеты «Луч» с редакцией «Барабин- 
ской Деревни». Связи никаной не 
было. Виновата здесь редакция, что 
не сумела в достаточной степени рас
сказать кружкам о том, что связь 
необходима, что печатная газета мо
жет быть большим помощником в 
работе стенгазеты. Но виновата и 
редколлегия тем, что ни одного зву
ка не подала в редакцию о своем 
существовании. Ни для кого не сек
рет, что в редакции работников мало, 
выезжать в деревни некому, а сле
довательно живую связь установить 
невозможно. Все редколлегии стен- 
газет, все кружки должны подать 
свой голос редакции, должны напом
нить, что они существуют, живут и хо
тят вместе работать.
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ТАТАРСКИЙРАЙОНСОБРАЛ ТОЛЬКО 20 РУБЛЕЙ 
СТРАХОВКИ, А БАРАБИНСКИЙ 7260 РУБЛЕЙ

15 ноября первый срок,—торопитесь уплатить 
страховые платежи

Ко данный на 1-е октября стра
ховки поступило только 34 тысячи 
рублей. Когда рассматриваешь по
ступления по районам, то подучается 
резкая пестрота. Так, Барябинский, 
Спасский и Меныциковскпй районы 
собрали по 5000 руб., Убинскнй, 

■ Н-Каргатский и M-Красноярский до 
3000 рублей, остальные районы до 
1000 рублей. Особенно выделяется 
по халатности и безобразно безответ
ственному отношению Татарский 
район, где собрано только 20 р. 
и Биазинский—18 рублей.

Не все районы нашего округа ока
зались готовыми к сбору, некоторые 
не приняли никаких организационно- 
раз'яснительных мер, а Татарский 
район и Биазинский ничего не сде
лали. Биаза может быть исключени
ем, как северный район, но Татарке 
снисхождения быть не может, здесь 
проявляется безразличное, пассивное

1 отношение.
Независимо от имеющих поступле

ний темп сбора надо усилить, с рас

четом. вынолнить задание к 15 но
ября. Это особенно относится к райо
нам, имеющим незначительные по
ступления.

Нужно потребовать от сельсоветов 
энергичной работы, в • 'то же время 
обеспечить раз‘яснительную работу 
среди населения. Сельсоветы за 
работу, связанную со сбором, по
лучат 2 процента от собранных 
сумм; деньги эти выдаются рай
исполкомами. Бездействующие сель
советы этого вознаграждения лиша
ются, их суммы должны быть выда
ны работоспособным сельсоветам.

. В связи со сбором страховки рай
исполкомы должны наладить теле
графную отчетность через каждые 
семь дней. Отчеты следует посылать 
вместе с сведениями о поступлении 
сельхозналога в окрфо.

Еушшский, Чановский и Меньщи- 
ковский районы эту отчетность на 
1-е октября не выслали.

Герасимов.

ЗАГОТОВИТЕЛЬНЫЕ ПЛАНЫ
БАРАБИНСК0Г0 ОКРУГА

Президиумом дкрисполкома утвер
ждены заготовительные планы окр- 
дарготдела на 1928-29 операционный 
под.

Хлебных культур по плановым и 
неплановым заданиям намечено заго
товить 3.500 декатонн (декатонна 
-610 пудов). Из этого количества для 
вывоза заготовляется 2.500 декатонн 
ж на семена и продовольствие 1.0QO 
декатонн.

Заготовки будут вести потребкоопе 
рация, удельный вес которой опреде 
лен в 51,4 процента, полеводсоюз— 
28,6 процентов и союзхлеб—20 про
центов.

Маслозаготовительный план утвер
жден в размере 10.500 тонн (тонна 
-■61 пуд). Для успешного проведения 
маслозаготовок установлена твердая 
сеть заготовительных пунктов. Сиб- 
крайгосторг будет вести заготовки в 
Убинске, Каинске. Чанах и Татарско, 
а каслосоюз кроме этих пунктов 

■будет заготовлять масло в Купино.
Мясо намечено заготовить 80.000 

центнеров (центнер 6,1 пуда). Из 
4эюго количества для снабжения на

селения округа заготовляется 16.000 
центнеров и для вывоза 64.000 цент
неров. Мясозаготовки будут вести:

потребсоюз, животнойодсоюз, сибкрай 
госторг и мясопродукт.

Потребительская и сельскохозяй
ственная кооперация будет заготов
лять мясо через свою низовую сеть, 
а сибкрайгосторг и мясопродукт че
рез сеть стационарных заготовитель
ных пунктов, которая установлена: 
для сибкрайгосторга—в Бзрабинске, 
Чанах, Еыштовке, М.-Ерасноярском и 
Н.-Еаргате и для мясопродукта— 
Еаинске, Барпбинске, Чанах, Татар- 
ске и Еупино.

Кожсырья намечено заготовить
75.000 штук крупных и 210.000 
штук мелких кож.

Шерсти предполагается заготовить 
5.740 центнеров, конского волоса 
196, центнеров и щетины 224 цент
нера.

Масдосемян по плану будет заго
товлено 8.200 центнеров.

Кроме этого намечено заготовить: 
пушнины 300.000 беличьих единиц, 
дичи 50.000 пар, домашней птицы
10.000 пар, яиц 7 миллионов штук, 
кишсырья 275.000 комплектов, рыбы 
50 000 центнеров, казеина 700 цент
неров и пуха и пера 6.000 кило
грамм.

К.

ПОДПИСЫВАЕМСЯ И ВЫЗЫВАЕМ
Крестьяне деревни Цветное Поле, Купинского района, Ф. И. Соммер- 

фельд, Г. Ф. Енельц и М. Н. Бек подписались на 2-ой заем индустриали
зации на 100 руб. и вызывают подписаться т. т. И. Я. Бонст, Ф. Ф. 
Эшера, П. П. Фукс, А. Монохина, Т. Ж. Циллера, Д. П. Фукса, И. В. 
Бурмина, Г. И. Брода, И. Ф. Шефера, А. Я. Бауэра и М. С. Погана.

На 1060 рублей п о дп и ш и сь  ноеосельцы
Граждане села Новоселье, Купинского района, за 8 дней подписки 

дали взаймы своему государству 1060 руб. Подписка еще продолжается, 
крестьяне и крестьянки Барабинского округа, берите пример с новоеельцев.

<§■ Учащиеся Мошнияской шко
лы подписались на заем индустриа
лизации на 10 руб. и вызывают все 
школы Барабинского округа.

О  Комсомольская ячейка курор
та Карачи подписалась на 141 руб. 
на заем индустриализации.

О  Секретарь В.-Еарачияского 
сельсовета Федор Венда подписался 
иа полуторамесячное жалованье 
и вызывает подписаться всех сек
ретарей сельсоветов.

•O' Кооператоры Убинского райо- 
* за подписались на месячную зарпла

ту и вызывают всех кооператоров 
округа подписаться на заем.

<0 Р а б о т н и к и  просвещения 
iB.-Ичинского района подписались 
за заем на 1430 руб.

О  В.-Ичинская ячейка ВЛКСМ
подписалась на заем на 35 рублей.

О  Комсомольцы дер. Еочневка, 
Татарского района, приобрели одну 
25-рублевую облигацию займа ин
дустриализации

' О  Члены союза пищевиков при 
маслоартелп села Покровского, Чанов- 

'ского района, подписались на заем 
на 150 руб. Один из членов союза 
комсомолец Осинцев А. И., получая 
51 руб., совсем не подписался на 
заем.

Комсомольской ячейке стыдно за
своего комсомольца.

О В селе Купино 15 членов сель 
ского совета подписались на 155 р., 
12 торговцев подписались на 240 р , 
21 кустарь иод писался на 430 р.
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Фрезер для уничтожения кочек и кустарников

Мясозаготовители 
в Н-Наргатском районе 

творят безобразия
В Н.-Каргатском районе заготовку 

мяса ведут потребительские общества 
и кредитные животноводческие това
рищества. В самом Н.-Каргате рабо
тают три заготовителя: райживотно- 
водтоварищество, потребобщество и 
мясохладобойня.

Среди заготовителей идет громад
ная конкуренция. Дело доходит до 
безобразий. Заготовители ловят кре
стьян по дороге, переманивают с 
одних весов на другие. Закупают 
скот по повышенным ценам и даже 
запрещают присутствовать при покуп 
ке лицам, которых они подозревают 
в желании раскрыть проделки.

Один из способов переманивания 
такой: заплатит за корову гораздо 
больше чем следует, а в документах 
прибавляет ей вес. Приведу несколь 
ко фактов. Мясохладобойня покупала 
у гражданина дер. Михайловки Ар- 
текова М. корову за 30 рублей. Ко
рова стоила 26 руб. 12 коп. Артеков 
член кредитного товарищества не 
пожелал спекулировать и сказал: при 
мите за ту цену, которую она стоит 
—продам. Через несколько дней ко
рова была принята за нормальную 
цену за 26 руб. 6 коп. райживод- 
товаршцеством. Крестьянке с. Н.-Еар- 
гат Антоновой Марии на проданную 
корову был прибавлен вес заплати
ли за нее 28 руб. 90 коп., а следо
вало 27 руб. Агент мясохладобойни 
закупает скот только путем конку
ренции, ловит крестьян на дороге, 
переманивает от других весов.

Получается такая картина. Кре
стьянин никогда сразу не сдает ско
тину. Он обязательно перевесит ее 
на всех весах и в последнюю оче
редь идет в мясохладобойню, там он 
сдает выше и по весу и по цене.

Райисполком об этих безобразиях 
знает, а мер никаких до сих пор не 
принимает.

Проезжий.

Выигрыши по займам
Каннское отд. госбанка выплатило 

выигрышей по займам в июле 3000 р. 
и в августе 1770 рублей. Больше 
всего выплачено выигрышей крестья
нам—3300 руб. по займу укрепле
ния крестьянского хозяйства. Несколь 
ко выигрышей выплачено по 100 р., 
а остальные по 50 рублей.

Госбанк принимает 
в залог облигации  

крестьянского займа

Отделения государственного бан&а 
и сберкассы округа открыли прием 
облигаций займа укрепления кре
стьянского хозяйства в залог под вы 
дачу ссуд. Ссуда под облигации вы
дается в размере 50 процентов номи 
нальной стоимости заложенных обли
гаций. За пользование ссудой взи
мается 12 процентов годовых. Ссуда* 
выдается* сроком от одного месяца и 
до года, на какой срок захочет ссу
дозаемщик.

Во время пользования ссудой про
центы по облигации и выпавшие 
выигрыши принадлежат держателю 
облигации.

Крестьяне-коммунисты
Имеется одно место для кре

стьян партийцев в счет «1000» 
в Омский сельско-хозяйственный 
институт для подготовки специа
листов крупного сельского хозяй
ства.

Заявление необходимо подавать 
в трехдневный срок в агитпроп 
окружкома ВЕП(б) г. Каинск.

Ответ тов. Демьянсчому Влади
миру, дер. Малышева, Н.-Каргатско- 
го ’района.

Комсомольцы и партийцы одиноч
ки в деревнях, где нет ячеек, бу
дут заниматься партучебой в пред
стоящем учебном году, главным об
разом, путем самообразования. По
мощь и методическое руководство бу
дет оказываться консультантом- 
иропагандистом из районного центра.

Быв. председатель Убинского рика Карцев приговорен 
к двум годам лишения свободы

О деле председателя Убинского 
райисполкома Д. А. Карцеве читате
ли нашей газеты знают очень хоро
шо. Напомним кратко. Карцев Да
нил Анисимович, член ВКП(б) с 1920 
года, работал председателем Убин
ского районного исполнительного ко
митета. Позабыв, что он находится в 
стране рабочих и крестьян—оп вооб 
разил себя старым урядником. Хотел, 
чтобы все гнули перед ним спины. 
И когда 10 декабря прошлого года 
он пришел в убинский клуб, его 
возмутило то, что на месте предрика 
вдруг сидит какой то простой кре
стьянин дер. Н.-Бородиной Арсений 

[. Т(Бородин. Тотчас же был дан при
каз милиционеру Ткаченко аресто
вать крестьянина и направить его 
в каталажку. Бородин просидел в 
каталажяой камере целую ночь, а на 
утро, заплатив 3 рубля штрафу по 
протоколу, составленному для очище
ния совести строптивого начальства, 
был, наконец, отпущен. ,

В марте месяце этого года Карцев 
отправился по району и, строго ‘ соб
людая обычай «урядника», пьянство
вал по деревням. Заехав в деревню Бо
рисоглебскую и напугав учительни
цу Королеву предполагаемой чисткой 
учителей он направился с предсель- 
советом пьянствовать.

В этой же деревне ему понравилась 
учительница Есавкина и он на пра
вах гостя остановился у нее ноче
вать. Видя, что учительница не от
вечает на его любовь взаимно, он 
вспомнил свое высокое положение 
«предложил ей выбирать: или усту
пить его притензиям или быть вы
чищенной по чистке из состава учи
телей». Испуганная учительница, ви 
дя настойчивые предложения при
ехавшего гостя, вынуждена была убе
жать из квартиры к своей подруге 
Королевой и рассказать ей обо всем.

О широкой натуре Карцева У бииск 
не скоро забудет. Возмущала кре
стьян пьяная жизнь Карцева. Редкие 
были дни когда он был трезв. Пья
ным разгуливал он по улицам, пья
ным являлся и в канцелярию РИК‘а 
Был случай, когда заместителю пред
рика Новикову пришлось отобрать у 
пьяного Карцева печать н отослать 
его домой.

27 сентября Барабянский окрсуд. 
за дискредитирование и превышение 
власти, а также за использование 
своего служебного положения для по 
нуждения учительницы к половой 
связи приговорил Карцева в общей 
сложности к лишению свободы 
сроком на два года, избрав меру 
пресечения содержание под стра
жей. П. Л.

С 15 ОКТЯБРЯ ПО 25 НОЯБРЯ 
БУДУТ ПРОИСХОДИТЬ 

ПЕРЕВЫБОРЫ В ОСОАВИАХИМ
С 15-го октября по 25 ноября по. 

Барабинскому округу начинается пе
ревыборная кампания всех организа
ций (ячеек, райсоветов и т. д.) осо- 
авиахииа.

Кампания перевыборов в нынеш
нем году должна стать не только 
сменой работников, но и смотром всей 
осоавиахимской п. военной работы в 
округе.

К этой кампании должны гото
виться не только организации осо- 
авиахима, нФ и рядовые члены. К 
участию в- кампании должны быть 
привлечены партийные, комсомоль
ские, профессиональные организа
ции.

Задачами нынешней кампании яв
ляются: проверить, что делали в про
шедший ‘ год, учесть недостатки и 
наметить пути для того, чтобы их 
устранить; проверить работоспособ
ность низового ячейкового и район
ного актива; подобрать вполне авто
ритетный состав работников; обсудить, 
что надо делать в предстоящую зиму. 
Работа каждой ячейки, райсовета и 
окрсовета должна быть тщательно 
проверена, ее надо подвергнуть ши
рокому обсуждению среди членской 
массы.

С 15 октября по 1 ноября во всех 
ячейках нужно будет провести собра
ния. До собрания следует выделить ко
миссию по проверке работы и соста
влению предложений.

С 1-го по 10 ноября будут прове
дены райс‘езды. Окружной с‘езц бу
дет созван в ноябре месяце. Работа 
райсоветов должна быть проверена 
комиссиями, выделенными на сове
щании актива.

Все ячейки и райсоветы должны 
начать готовиться немедля ни од
ного дня, это обеспечит хорошую ра
боту зимой.

А. Н.

890  ЧЕЛОВЕК В НАШЕМ 
ОКРУГЕ ЛИКВИДИРУЮТ СВОЮ 

ВОЕННУЮ НЕГРАМОТНОСТЬ
С вачалом осенн окросоавиахим 

вместе с комсомолом проводит рабо
ту по ликвидации военной неграмот
ности среди комсомольцев и .беспар
тийной молодежи.

Всего по округу обучаются около 
800 человек. Они об'единены в три 
осоавиахимекие роты и расположены 
в Каинске, Барабинске и Татарске.

Военная учеба рот должна занять 
по одному месяцу. Программа заня
тий расчптана на 52 часа (полит
подготовки 5 часов, гарнизонной служ
бы 2 ч., внутренней 2 ч., дисципли
нарной 2 ч., строевой подготовки 
6 ч., стрелковой подготовки 16 ч. и 
тактической подготовки 18 часов). 
Рота в Каинске больше половины 
программы уже прошла. Ребята име
ют понятия о строе, дисциплине, так
тике и стрельбе. Отношение в заня
тиям удовлетворительное.

К недостаткам следует отнести: 
отсутствие оружия, приборов, учеб
ных пособий.

По окончании программы ребята 
будут умет разбираться в военных 
вопросах. Для того, чтобы закрепить 
пройденное, осенью окросоавиахим 
думает провести парад-демонстра
цию, посвященную окончанию воен
ной учебы. Зямой нужно будет за
нять молодежь и членов осоавиахима 
в кружках военных знаний, стрелко
вых,’санитарных курсах и других 
формах работы. На парад-демонстра
цию привлекаются общественные, 
профессиональные, школьные и пио- 
нерские организации. С. Пачин.

•0> Гражданин Кариткин десятник 
по исследованию Орловско-Васюган- 
с-кой дороги по облигации укрепле
ния крестьянского хозяйства выиграл 
50 рублей и пожертвовал, их осо- 
авиахиму на усиление массовой и 
военной работы, а стоимость облига
ции передал М0ПР‘у.

Бкржттт  д е р е в н я
ПОМОГЛА

В № 67 нашей газеты было 
сообщение о том, что по вине адми
нистрации Каннского мехзавода ра
бочему отрезало пальцы рук. Ин
спектор труда сообщает, что факт, 
изложенный в заметке, подтвердился. 
Управляющий заводом привлечен к 
ответственности.

В № 62 газеты помещена заметка 
под заглавием «Работники пьянству
ют, машины ржавеют». Заметка 
подтвердилась. Березников и Сидоров 
привлекаются к ответственности.

*
Заметка в № 66 нашей газеты 

под заглавием «По вине судебного 
исполнителя у беднячки Тимофеевой 
умер ребенок», подтвердилась. Су
дебный исполнитель Червяков прив
лекается к уголовной ответственно
сти.

Школьные работники села Мень- 
щиково организовали постановку 
спектакля. Деньги от постановки по
шли на помощь учащимся детям бед 
няков. Собрано всего 115 руб.

Учителя.

"*11:
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НАУКА И ТЕХНИКА
Автомобиль и самолет- 

ракета
Три немецких научных работника 

—Вальер, Зандер и Опель—разрешили, 
задачу автомобиля-ракеты. Это—машина 
в которой двигателем служит взрыв по
роховой ракеты. Под большим давле
нием происходят последовательные 
взрывы пороха в 12 ракетах. Толчки 

»т взрывов дают машине движение впе
ред.

Испытания этого автомобиля проне- 
згодгли в Германии. Инженер Фолькарт 
«огласился подвергнуться смертельному 
риску и взял на себя работу шофера; 
опасались, что машина от взрывов раз- 

дрттп'ся в куски или будет разнесена 
громадной скоростью.

Действительно; картина испытаний 
была устрашающая. С громом выстре
лов машина сразу двинулась вперед и 
•через восемь секунд дала скорость око
ло 1С0 километров в час. Огромные клу
бы белого дыма, вырывались из-под ма
шины. Однако, испытания закончились 
вполне благополучно и показали колос
сальное значение достигнутого успеха.

Правда, такой автомобиль сейчас 
использован быть не мсжет; слишком 
дорого обходятся пороховые взрывы, и 
машина имеет еще различные недостат
ки. Но вот что важно: на основании 
«той идеи уже построен очень легкий и 
дюворотлпвый самолет без моторов и 
винта. У него в крыльях имеются ра 
кетные иушки. В ближайшем будущем 
уже ожидаются испытания этого само
лета. Каюта летчика будет непроницае
ма для холода и воздуха, снабжается 
отоплением и запасами воздуха. Дело в 
том, что ожидается огромная скорость 
самолета—до 1.С00 километров в час— 
и он сможет подеяться на недоступную 
до сих пор высоту в 20 километров.

Ивану Петрову ке кшстс 
в рядах Красной армии

Среди молодежи и крестьян бед
няков села Круглоозервого, Барабин- 
ского района, сейчас идут разговоры 
о допризывнике Иване Петрове. Все 
призывники идут в армию как соз
нательные граждане, а Петров нет. 
Вот как Петров готовится в Красную 
армию. По улице - Пройти нельзя,

-  I 1,1 *

Петров никому не дает йошады, ху
лиганит, высмеивает, материт всех 
проходящих. Петров говорит, что ему 
можно—«я все равно иду в Красную 
армию, а мне вы ничего не сделае
те. У меня брат бывший красноар
меец и вдобавок коммунист».

Такому хулигану не место в ря
дах Красной армии. Проезжий.

СПРАВОЧНИК
КРЕСТЬЯНИНА

«Барабииская Деревня» отвечает 
на вопросы крестьян

Тов. Алексееву, Купано. Выходное посо
бие, если вы уволились по собственно
му желанию с предгриятия вам не по
лагается. Отпуск будет вами испоизо- 
ван в 'другом учреждении, в которое вы 
без перерыва в работе перешли. Про
работанное время с неиспользованным 
по нему отпуском вам зачтется.

Для этого вам необходимо взять от 
предприятия справку, что вы отпуском 
за проработанное время не пользова
лись. Оплату за сверхурочные работы 
вы получить не можете, так как вами 
пропущен 6 месячный давностный срок.

Кр-ну Гаврил юн, Спааск. Для того, что
бы оформить совершившийся между ва
ми добровольный раздел, вы должны за
регистрировать в сельсовете раздельную 
запись. До тех пор пока она не буд :? 
зарегистрирована, имущество считается 
неделенным. Если между нами согла
шения о разделе достигнуто не будет, 
вы можете подать иск о разделе иму
щества в районную земельную комис
сию.

Кр ке Александровой. Поскольку вы 
вышли за гр- на Александрова замуж, во
шли в его хозяйство и прожили в нем, 
зарегистрированная в подворных спи
сках как жена, в течение V h  лет. Вы 
должны требовать не зарплаты, а выде
ла имущества как полноправный член 
«того хозяйства. Сын ваш если он ро
дился в озяйстве, также является чле
ном этого хозяйства и вы можете тре
бовать соответствующего выдела на не
го имущества, а если последнего не хва
тит на воспитание, то дополнительное 
ежемесячное содерясавие. Об этом вам 
яадлежить обратиться в нарсуд вашего 
района.________________________________

Окрлит № 804/246.

О Б С У Ж Д А Е М  П Л А Н  Р А Б О Т Ы  Р К И
Тов. Трофимов предлагает изучить формы кулацкого влияния

на работу советов

Мне кажется, что PEI узко ставит 
вопрос об изучении Еыдачи и исполь
зования кредитов бедноте. Надо про
верить все организации, что они сде
лали для поднятия бедняцких хо
зяйств и организации их в коллек 
тивы.

РКИ решила изучить причины 
Мохого строительства маслозаводов в 
округе. Это совершенно необходимо, 
но я считаю, что не менее важно 
изучить все строительство в округе. 
Ведь и на другое строительство затра
чиваются солидные" средства.

Изучать состояние низового совет
ского аппарата по трем вопросам я 
считаю далеко недостаточным. Нужно 
поставить следующие вопросы: а) ру
ководство и строительство районного 
хозяйства, б) руководство массовыми

организациями в деревне, в) построе
ние бюджетов и участие масс, г) раз 
витие колхозного строительства, д) 
изучение вопроса, насколько исполь
зуют рики и сельсоветы права, пре
доставленные им последним постанов 
лением БДИК'а, е) изучение форм 
кулацкого влияния на работу сове
тов.

В плане работы РКИ не преду
сматривается проведение хотя бы 
одного окружного совещания визо
вых работников по вопросам совет
ского строительства, а ведь это со
вещание на протяжении годовой ра
боты является абсолютно необходи
мым.

Председатель Спасского 
райисполкома Трсфимов.

Издатели: Барабинский Окружком БКП(б) и Окрисполкем.
_______________________________ Зам, редактора И. Александров.
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Президиума Барабинского окружного исполнительного комитета
г. Каинск № 113 13 сентября 1928 г.

О порядке приема посетителей и выдачи справок 
в учреждениях и организациях округа

В целях наиболее быстрого разрешения и продвижения ходатайств на
селения и получения справок посетителями в учреждениях округа 
Барабинский окрисполкем п о с т а н о в л я е т :

1. Вменить в обязанность руководителям всех государственных учрежде
ний и кооперативных организаций окру i а со дня опубликования настоящего 
постановления ввести у себя ежедневно с 9 до 12 часов утра регулярные прие
мы посетителей, обращающихся к вим с заявлениями, жалобами, за справка
ми и по другим вопросам.

В указанные часы руководители учреждений (иди их- заместителя) долж
ны обязательно находиться езлицо в учреждении.

Примечание: установление особых часов приема не исключает обязанно
сти приема.цсСе1йТелё1Г в течение тсёго^абочего времени. 

2- Для полного 0Х?ата категории посетителей, в двевное время занятых 
• работоР '{ .fa  Цдужбой установить, помимо дневного приема, ежедневно с 5-ти 

часов дня до 7-ми часов вечера дежурство ответственных работников в следую
щих учреждениях и организациях: в окружном исполнительном комитете, в 
городских советах, рабоче-крестьнской инсьеьцви, уполномоченного государст
венного политического управления, 
в окружном земельном управлении,

„ финансовом отделе,
„ административном отделе,
„ отделе социального обеспечения,
„ „ местного хозяйства,
„ „ торговли,
„ „ народного образования,
„ я * здравоохранения,
„ „ социального обеспечения, в камере инспекции труда, в ок

ружной государственной строевой конторе, в сельско-хозяйственном банке, 
в окружной прокуратуре, в окружном суде и во всех окружных кооперативных 
союзах.

ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ/  *
Барабинского окружного исполнительного комитета

г. Каинск № 115 20 сентября 1928 г.

О борьбе с х и щ е н и е м  и истреб л ением
песо

На основании положения об издании обязательных постановлений от 
28 июня 1926 г. (С. У 26 № 39 ст. 304), дополнения к нему от 2 января 1928 г. 
(С. У. 1928 г. № 8 от. 72) и инструкции НКЗ и НКЮ РСФСР от 12 июня 1928 г. 
о порядке преследования нарушений в лесах государственного лесного фонда 
РСФСР (бюлл. НКЗема >6 25 от 21/YI-28 г.), в целях борьбы с хищением и 
истреблением лесов в округе Барабинский окрисполком постановляет:

§ 1. Во всех лесах государственного и местного значения в округе вос
прещается.

а) самовольная рубка сырорастущего или мертвого леса, хотя бы тако
вой оставался на месте порубки, а также рубка леса не в том месте, какое 
указано в лесорубочном билете;

б) похищение из леса деревьев буреломных и надежных;
в) причинение повреждений деревьям: насечками, подсечками, снятием 

коры и огнем;
г) самовольная переработка древесины: смолокурение, сидка дегтя, угле- 

лежение, добыча паташа; самовольные побочные пользования в лесу: пастьба 
скота, сенокошение, сбор древесных плодов, добыча камня, глины, песка и дру
гих ископаемых, постановка ульев и самовольное использование лесной пло
щади: прокладка дорог, волоков, устройство складочных мест, возведение 
построек, запашка или раскорчевка лесных площадей;

д) ведение лесного хозяйства в лесах местного значения с нарушением 
установленного плана.

Примечание: мелкие порубки леса, произведенные проезжающими для 
необходимой в пути починки, не подлежать преследованию,

§ 2. За нарушение настоящего обязательного постановления, когда 
стоимость незаконно добытого или причиненного лесному хозяйству ущерба 
не превышает 100 р. но таксам, установленным окрлеполкомои, виновные под
вергаются взысканию-: а) в размере не свыше двойной стоимости незаконно 
добытой древесины, с отобранием таковой, или причиненного лесному хозяйст
ву ущерб»;

б) в размере не свыше тройной стоимости незаконно добытой древесины,,, 
в случае неотобрания таковой от лесонарушителей.

§ 3. Наложение взысканий, указанных в § 2 настоящего постановления- 
производится в административном порядке, с отобранием незаконно добытого 
леса или без такового:

а) сельсоветами, имеющими бюджет—если стоимость незаконно добытого 
или причиненного лесному хозяйству ущерба не превышает 3-х рублей, с за
меной, в случае неуплаты штрафа, принудительными работами на срок до одной, 
недели;

б) начальниками районных административных отделений, с последующим1 
утверждением районного исполнительного комитета, когда стоимость незаконно- 
добытого или причиненного лесному хозяйству ущерба не превышает 25 руб... 
с заменой, в случае неуплаты штрафа, принудительными работами на срок до 2-х 
недель, при чем районным исполнительным комитетам, е утверждением окруж
ного исполнительного комитета, Г'оедогтя.вляетея право, в случае неуплаты штра
фа, производить взыскание такового в принудительном порядке;

в) начальником окруяшого административного отдела пли его замести
телем, когда стоимость незаконно добытого или причиненного лесному хозяй
ству ущерба не превышает 100 руб., при чем штраф, в случае неуплаты, под
лежит замене принудительными работами на- срок до одного месяца или взы
сканию в принудительном порядке.

Примечание. Виновные в лесонарушеппях, по которым стоимость неза
конно добытого или причиненного лесному хозяйству ущер
ба превышает 100 руб., привлекаются к судебной ответ
ственности в порядке 85 ст. У. К.

§ 4. Настоящее постановление издается сроком на один год и распро
страняется на весь округ. С изданием его теряет силу обязательное постанов
ление окрисполкома от 3.марта,с. г. № 82 по тому же вопросу.

§ 5. Наблюдение за выполнением настоящего постановления, вступающе
го в силу через 2 недели после опубликования", возлагается на органы десногс» 
надзора, райисполкомы, сельсоветы и милицию.

Продокриеполкома Падь к и н 
Секретарь Брянцев

Прилож. № 1 к про
токолу № 75

3. В указанных вп. 2  учреждениях и организациях установить также де
журства в воскресные и праздничные дни с 10 до 12 часов дня.

4. Доступ в DOMf-щевия, отведенные для приема и дежурств в зданиях 
учреждений, должен быть вполне свободным, без пропусков и задержки в по

рядке организованной очереди.
5. Жалобы и заявления посетителей должны приниматься как в письмен

ной, так и устной форме.
6. Для ваблюдевия за движением и быстрым разрешением жалоб, заявле

ний и других вуосьб, Еести запись их в особой книге, с отметкой в ней вре
мени поступления и разрешения учреждением возбужденного вопроса и резуль
татов его, *

7. Органам РКИ периодически проверять книгу записей, посещать прие
мы, опрашивать присутствующих посетителей, и вообще установить с привле
чением самих трудящихся контроль за быстрым, без волокиты и бюрократи
ческих извращений, разрешения подаваемых жалоб и заявлений.

8. Оборудовать ври учреждениях снаружи вьшески, а внутри зданий до
ски с указанием в них частей учреждения, фамилии ответственных руководите
лей, времени занятий учреждения, часов приема и дежурств руководителя и 
ответственных работников. Обеспечить нутем соответствующих указателей воз
можность посетителям быстро находить нужные им части или отдельных ра
ботников.

9. Помимо указанного в п. 8, организовать так-же и живую справку, 
возлсжиЕ на одною из технических работников учреждения обязанность давать 
указания и пояснения посетителям о частях или отдельных работниках, к кото
рым следует непосредственно обратиться за разрешением данного вопроса, а 
также и по другим общим вопросам.

Председатель ИСАЕВ
Секретарь БРЯНЦЕВ,
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Судебный непемштель 1 участка 
Барабинсного округа н а с т о я щ и м

ьт~?ий0  Б*ЯР ЛЯ ЕТ*™
что 9 октлб^л 1928  года в г. Каинске назначаются 

—  Т О Р Г  И —
на т 'уще гво, принадлежал!,ее Каннской маслоартели 
ju-олода, как - 1 заклк >ающе ж  один сепаратор, одни мас-
лооораОот. .к, с целенное в 2 60 рублей за неплатеж по испол
нительному л г  ту нарсуда 1 участка Барабинского округа 
от 20  сентября 1928  года №  2850 .

Торги будут производиться на месте. 8а всякими справ
ками обращаться к судебному исполнителю 1 уч. при ок
ружном суде г. Каинск. ̂

Судебный псполн тсль 1 уч. Бараб. округа ТЕРНОВ.
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ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Барабинского окружного исполнительного комитета

г. Каинск № 114 20 сентября 1928 года

О п р одаж е спиртны х напитков и пива
На основании постановления СНК РСФСР от 4-го марта 1927 год£% 

(С. У. 27 г. 76 24, ст. 158) „о мерахограничения продажи спиртных напитков1'- 
инструкции к нему НКВД от 22 ноября 27 года № 421 (Бюлл. НКВД 1927 года,- 
№ 33, стр. 610 и постановление НКВД от 22 марта 28 г. Xs 112 (бюлл. НКВД 

И 28 г. ст. 194) в отмену своего обязательного постановления от 19-го ав
густа 1927 года за 74 62 о продаже спиртных напитков и пива, Барабинский . 
окружной исполнительный комитет постановляет:

1. Торговля -пивом и спиртными напитками (хлебным вином, водочными 
изделиями, ликерами" и коньяком, виноградно-плодово-ягодными изюмными ви
нами, пивом и алкогольным медом, как на вынос, так и для потребления на 
месте продажи допускается только по особым разрешения», выдаваемым е> 
гор. Каинске окружным административным отделом, а в остальных местностях: 
округа—районными административными отделениями, с соблюдением общих пра
вил о времени и порядке торговли, устанавливаемых обязательными постанов
лениями горсоветов и риков и нижеследующих § §:

§ 2. Торговлю пивом и спиртными напитками из магазинов и лавок раз
решается производить в часы обычной торговли:

а) в гор. Каинске, Барабинеке и Татарске—только в рабочие дни;
б) во всех сельских местностях округа—во все дни недели, не исключая: 

воскресных“и праздничных дней, кроме общесоюзных праздничных дней, ука
занных в п. „а“ § 5 сего постановления.

§ 3. Распивочная продажа пива и спиртных напитков в столовых, пив
ных, ресторанах и буфетах, на транспорте, а так же врзменных буфетах до
пускается повсеместно с 8 до 24 часов во все дни недели, за из‘ятиями, указан
ными в п. „а“ § 5 сего постановления и примечании к нему.

8 4. В буфетах при театрах, кинематографах, клубах и прочих культур
но-просветительных организациях допускается лишь продажа натуральных; 
(неспиртоводочных) вин, пива и меда.

Примечание: Несптртоводочными признаются все столовые вина крепо- 
| стью не свыше 14 градусов.

§ 5. Воспрещается во всех местностях округа:
а) производить торговлю пивом и спиртными напитками из всех магази

нов и лавок, не исключая и дежурных предприятий в следующие общесоюзные? 
праздничные дни: 1-го января (Новый год), 22 января (День 5 января lJUo г.),. 
12 марта (Низвержение самодержавия), 18 марта (День Парижской Коммуны).
1 и 2 мая (День Интернационала), 7 и 8 ноября (День Октябрьской революции̂  
и первое воскресенье в июле м-це (Установление Конституции Союза СОг).

Примечание: Настоящий § не распространяется на торговлю в буфетах 
при станциях жел. дор. и в столовых заведениях в г. Каин
ске, Барабинеке и Татарске и селах: Убинском, Данов
ском и Кувинском.

б) продажа на вынос хлебного вина, водочных изделий, вин, коньяка к.- 
пива. из ресторанов, буфетов и других заведении, получивших разрешения на 
отпуск вин и водок для потребления на месте.

Примечание: Отпуск пива из пивных лавок разрешается производить и 
на вынос, но не более 60 бутылок (3 ведра) одновременно 
в одни руки.

в) отптск спиртных напитков лицам, недостигшим 16-ти летнего возраста, 
а так-же лицам, находящимся в состоянии опьянения;

г) отпуск спиртных напитков в столовых, ресторанах и буфетах, как б 
открытой, так и закрытой посуде в размере больше одной бутылки на чело-

Примечание: Настоящий ь/нкт „г“ не распространяется на случай отпу
ска ПЕъД. кеспиртоводочного вина и алкогольного меда.

§ 6. Виновные в нарушении настоящего постановления подвергаются в 
административном порядке в городах штрафу в размере не свыше 100 рублен 
или принуд, работам не свыше одного месяца и во всех сельских поселениях 
округа штрафу в размере не свыше 10 рублей или принудработам не свыше 
2-х недель.

Штраф при неуплате может быть заменен вринудработами. Ир и повтор
ных нарушениях, виновные подлежат ответственности но ст. 105 У.К.

§ 7. Настоящее постановление распространяется на весь округ, издает
ся сроком на один год и вступает в силу через две недели после опубликова
ния. Наблюдение за выполнением его возлагается на горсоветы, райисполкомы,
сельсоветы, милицию. тт

Председатель окрисполкома Иалькин 
Секретарь Брянцев.
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